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Вчера состоялся вто
рой пленум обкома 
КПСС, обсудивший воп
рос «О задачах партий
ных организаций области 
по дальнейшему улучше
нию работы с кадрами в 
свете решений XXIV 
съезда КПСС». С докла
дом выступил первый се
кретарь обкома КПСС 
тов. Лигачев Е. К.

В прениях по докладу 
приняли участие: секре
тарь Томского горкома 
КПСС тов. Козырев 
М. С., первый секретарь 
Бакчарского райкома 
КПСС тов. Досужей 
■Н. Д., управляющий - тре
стом «Томскгазстрой»

тов. Муравьев Г. Ф.,
член обкома КПСС 
тов. Коньков В. И„ на
чальник комбината «Том- 
лес» тов. Ильницкий 
Л. С., секретарь партко
ма ТПИ тов. Чучалин 
И. П., первый секретарь 
Кривошеинского райко
ма КПСС тов. Никитин 
В. И., начальник област
ного управления сельско
го хозяйства тов. Трунов 
А. Е., начальник цеха за
вода «Сибэлектромотор» 
тов. Ефремова А. В., 
председатель Каргасок- 
ского райисполкома тов. 
Костарев И. А., началь
ник управления внутрен
них дел облисполкома

тов. Пахаев В. М.
По обсужденному воп

росу пленум принял по
становление.

Пленум заслушал ин
формацию .секретаря об
кома КПСС тов. Бортни
кова А. И. о ходе выпол
нения постановления де
сятого пленума обкома 
КПСС «О состоянии и 
мерах улучшения работы 
партийных организаций 
предприятий транспорта».

(Подробный отчет с пле
нума обкома КПСС будет 
опубликован в следующем 
■номере нашей газеты).

ПО СЕВАМ -О БРАЗЦ О ВЫ Й УХОД
С таки м  призывом обр ати ли сь  ко лхо зн и ки , рабочие 

совхозов , н ачальники  м е хан и зи р о в ан н ы х о тр ядо в , сп е
ц иалисты  и руководители  х о зяй ств  С о ветского  района 
Кур ско й  области . Их о б язате л ьства  опубликованы  в 
воскресном  номере (4 ию ля) га зе ты  «С о ветская  Р о с
сия» и в газете  «Кр асное зн ам я» .

«Мы призы ваем  всех зем ледельцев , — говорится в 
о б я за те л ьств а х , — ш ироко р азве р н уть  соц и али сти че
ское соревнование за то , чтобы всю ду обеспечить об
разцовый ухо д  за  пропаш ны м и к у л ь ту р а м и , чтобы 
каж дая  п лан тац и я порадовала отм енны м  урож аем ».

Э то т призы в с  пониманием встр ети ли  зем ледельцы  
наш ей области . Многие из н и х  уж е  давно , ср азу  же 
после сева , в е д ут ухо д  за полям и .

ЧЬИ ПОЛЯ 
ЧИЩЕ?

КОЖЕВНИКОВЕ). Зем
ледельцы совхоза «Кожев- 
никовский» закончили хими
ческую прополку всех посе
вов.

Много потрудились на 
кукурузных плантациях ме
ханизаторы Л. И. Яцук и 
Г. С. Лень. В первых чис
лах июля они провели бо
ронование до всходов. Не
давно здесь завершена меж
дурядная обработка кукуру
зы. Чистые от сорняков 
посевы быстро набирают 
силу.

КРИВОШЕИНО. Куку
рузоводы района спешат 
быстрее завершить химиче
скую прополку посевов. В 
ход пущены все наземные 
орудия. Обработано около 
двух тысяч гектаров из об
щей площади 2.700.

ПЕРВОМАЙСКОЕ. Ра
дуют глаз посевы Сахалин
ской бригады колхоза «Ма
як», где бригадиром Герой 
Социалистического Труда
А. Е. Грущинский, Назем
ными машинами проведена 
химическая прополка зер
новых. Сейчас механизато
ры ведут химическую про
полку кукурузных планта
ций.

ЗЫРЯНСКОЕ. Кукуру
зовод колхоза имени Жда
нова депутат областного 
Совета В. И. Марковский 
закончил междурядную об
работку кукурузы. Ранее 
кукурузные поля были 
дважды проборонены — до 
и после всходов. Посевы в 
образцовом состоянии,.

Чистые посевы кукурузы 
в Михайловском отделении • 
колхоза «Россия». Здесь 
также проведено двухкрат
ное боронование и между
рядная обработка. На этих 
полях работали механизато
ры С. Д. Котов и А. М. Не- 
сивкин.

Идет первая междуряд
ная обработка кукурузы в 
Богословской бригаде кол
хоза имени XXII съезда 
КПСС. Трактористы
С. Сливкин и М. Чарыков 
ежедневно перевыполняют 
норму выработки.

ТОМСКИЙ РАЙОН. В
совхозе «Степановский» 
проведена химическая про
полка всех зерновых куль
тур. Хорошо обработаны 
овощные плантации.

В районах области 
прошли дожди, повсемест
но удерживается относи
тельно теплая погода. 
Все это создало благоприят
ные условия для роста и 
развития сельскохозяйст
венных культур. В боль
шинстве хозяйств Кожевни- 
ковского, Шегарского, Том
ского, Асиновского и Кри
вошеинского районов в хо
рошем состоянии яровые 
хлеба, картофель, кормовые 
культуры. Есть основания 
рассчитывать на получение 
высокого урожая, если при
нять все меры по уходу за 
посевами.

Опытные механизаторы 
стараются очистить поля от 
сорняков, проводят между
рядную обработку пропаш
ных культур.

Иногда меня спрашива
ют: «Почему ты ежегодно 
кукурузное поле один обра
батываешь? Ведь тяжело 
это. Да и культура кормо
вая: не зерно выращивать. 
Зачем так стараться?»

Определю сразу свое от
ношение. Кукуруза —куль
тура теплолюбивая, почву 
требует плодородную, ухо
женную, на бедной земле и 
не мечтай ее вырастить. 
Требует она, можно сказать, 
всего человека, его посто
янного внимания, труда 
большого и упорного. Вот 
почему я считаю, что куку
рузу должно возделывать 
отдельное звено, механиза
торы, накопившие в этом 
деле немалый опыт.

По такому пути в нашем 
хозяйстве пошли шесть лет 
назад. С тех пор вынашива
ние кукурузы в Кульдор- 
ском отделении— моя ос
новная ■ забота. Площадь 
посевов расширяем незначи
тельно, в пределах 90—100 
гектаров, но зато ухажива
ем за этой землей, как хо
роший хозяин за огородом.

Мы получаем по 300— 
350, а в некоторые годы до 
420 центнеров с гектара. 
Только при такой урожай
ности земля, отведенная под 
кукурузу, служит хозяйству 
с наибольшей отдачей. Сей
час, когда партия и прави
тельство уделяют большое 
внимание развитию сельско
хозяйственного производст-

Совхозы Кожевниковско- 
го района организованно ве
дут химическую прополку 
яровых зерновых культур. 
План химической прополки 
они выполнили на 117 про
центов н продолжают эту 
работу.

Но не везде проявляют 
хозяйскую заботу о посе
вах. Особенно тревожная 
обстановка в Томском рай
оне. Несмотря на то, что на 
полях быстро растут сор
няки, план химической про
полки посевов здесь выпол
нен лишь на 12 процентов. 
Плохо используются назем
ные опрыскиватели. Из 
имеющихся 32 машин ра
ботают с очень малой на
грузкой 22. Наземными 
средствами произведена 
прополка лишь на площади 
900 гектаров, что равно 
дневной норме.

В совхозе «Корнилов
ский» (директор тов. Селя- 
нинов и главный агроном 
тов. Баженов) наземными 
опрыскивателями обработа
но только 240 гектаров. В 
совхозе «Батуринский» (ди
ректор тов. Пермитин) на
земные орудия вообще не

ва, улучшению кормовой ба
зы колхозов и совхозов, 
нельзя подходить к исполь
зованию земли со старыми 
мерками.

У нас хорошая традиция 
—не менять без особой нуж
ды звеньевых, дать им воз
можность накопить поболь
ше опыта, дать, как говорят 
хлеборобы, почувствовать 
землю. В “своем звене я ста
раюсь, насколько возможно, 
сохранить постоянный со
став механизаторов. Нынеш
ней весной на севе работа
ли молодые ребята Юрий 
Претор и Владимир Корепа
нов. Онп хорошо зарекомен
довали себя и, надеюсь, 
так же проявят во время 
уборки. Сохраняется посто
янный состав звеньевых в 
других бригадах колхоза — 
у Виктора Багаева, Виктора 
Хромых и Ивана Токшуне- 
кова.

На районных совещаниях 
механизаторов мне часто за
дают вопрос: «Что нужно, 
чтобы вырастить высо
кий урожай кукурузы?». 
Всегда отвечаю: «Труд и 
еще раз труд». Пользуясь 
возможностью поделцться 
опытом, коротко расскажу, 
как мы добиваемся самых 

" высоких в районе урожаев.
Работа кукурузовода на

чинается задолго до того, 
когда выйдут в поле тракто
ры. Участок под кукурузу у 
нас выделен постоянный и 
закреплен за звеном уже в

включали в работу. Бездей
ствуют эти машины и в 
совхозе «Заря».

В этом районе «зеленый 
пожар» охватил поля про
пашных культур, овощей. 
Между тем в совхозе «Побе
да» к междурядной обра
ботке еще не приступали. 
В совхозе «Заря» между
рядная обработка произве
дена только на 35 гектарах 
посевов кукурузы.

В целом по району из 12 
тысяч гектаров кукурузы 
обработана менее трех ты
сяч гектаров. Из 2.400 гек
таров картофеля между
рядная обработка произве
дена только на 920 гекта
рах. Еще не прополота по
ловина овощных плантаций.

Выше говорилось, что в 
хозяйствах Кожевниковско- 
го района внимательно сле
дят за состоянием посевов 
зерновых культур. А вот 
пропашные плантации здесь 
не пользуются любовью. 
Кукурузой занято более 
девяти тысяч гектаров, об
работано немногим более 
тысячи. Зарастают сорняка-

течение пяти лет. Это дает 
возможность ухаживать за 
землей, постоянно повышать 
ее плодородие. Зимой мы 
вывозим на поля хорошо 
подготовленные в буртах ор
ганические удобрения из 
расчета 25 —30 тонн на 
гектар. Во время обработ
ки посевов неоднократно 
проводим минеральную под
кормку. В прошлом году, 
например, на каждый гек
тар в общей сложности бы
ло внесено до 3—3,5 цент
нера аммиачной селитры, а 
на некоторые участки еще 
больше. Столько же и нын- 
чё.

большое внимание уде
ляем обработке земли. На 
каждый гектар высеваем 
40—50 килограммов зерна. 
Сразу после сева, до появ
ления всходов, проводим 
тщательную обработку. В 
условиях нынешней за
тяжной весны начали бурно 
развиваться сорняки. При
менение послепосевного бо
ронования почвы позволило 
уничтожить часть сорняков. 
С развитием всходов куку
рузы (до появления двух
трех листочков) проводим 
вторичное боронование. Об
работка почвы производится 
легкими боронами. Трактор ’ 
МТЗ ходит с большой ско
ростью поперек рядков. На 
обработку всей площади за
трачиваем 3 —4 дня. Чтобы 
не повредить нежные всхо
ды, обработку посевов ве-

ми посевы кукурузы в сов
хозах «Малиновский»,
«Дубровский», «Ювалин- 
ский».

Не приступали к между
рядной обработке пропаш
ных культур в совхозах Ча- 
инского района. Главный 
агроном райсельхозуправ- 
ления тов. Счастный зани
мает позицию стороннего 
наблюдателя.

Правильно пишут кур
ские земледельцы: решаю
щая роль в борьбе за чи
стоту посевов пропашных 
принадлежит' ударному от
ряду—механизаторам. Во
оруженные комплексом ма
шин и знаниями передовой 
технологии, они определя
ют судьбу урожая. Боль
шинство механизаторов ду
шой болеет за урожай, но 
надо организовать их труд, 
снабдить всем необходимым 
для успешной борьбы с сор
няками. И это прежде все
го забота агрономов. Сей
час для них нет более важ
ной задачи, чем организа
ция образцового ухода за 
посевами.

дем только в дневное время, 
когда-растения не так хруп
ки.

Затем проводим между
рядную обработку. Культи
вация в наших условиях 
просто необходима. Рыхле
ние верхнего слоя почвы на 
глубину до 10 сантиметров 
улучшает ее прогревание, 
пропускает к корням боль
ше воздуха. Обрабатываем 
посевы несколько раз за ле
то, пока кукуруза не набе
рет силу.

Уборку зеленой массы на
ши механизаторы стремятся 
проводить в сжатые сроки 
по примеру передового сов
хоза «Рыбаловский». Начи
наем жатву примерно в се
редине августа. Очень не 
хочется в это время косить 
кукурузу, но вынуждает си
бирский климат: первые же 
заморозки сведут к нулю 
весь годовой труд. Заготов
ка зеленой массы осущест
вляется только групповым 
методом. На помощь звень
евым приходят лучшие ме
ханизаторы. В своей брига
де обычно справляемся с ра
ботой за 8 —10 дней. По ме
ре надобности техника пе
ребрасывается в другие 
бригады.

Звено обязалось добиться 
в первом’ году пятилетки 
более высокой урожайности 
с каждого гектара, чем в 
прошлые годы. Мне нравит
ся работа, и я приложу все 
свое умение, чтобы приум
ножить силу земли.

В. ВОРОШКОВ, 
звеньевой-кукурузовод 
Кульдорской бригады 

колхоза «Рассвет» 
Первомайского района.

Н. ОКРУГИН.

Благодарность земли

А Г Р Е Г А Т А М —
полную нагрузку
Соревновапие машинистов АВМ  - 0  4

В первой пятидневке ию
ля в хозяйствах области 
произведено около 100 тонн 
витаминной травяной муки, 
а всего с начала сезона — 
231 тонна.

Машинисты совхоза име
ни XXII съезда КПСС Ко- 
жевниковского района М. А. 
Конев и В. И. Ходоренко 
произвели 46 тонн высоко
качественной продукции. За 
пять дней июля они выда
ли 14 тонн.

Коллектив агрегата, воз
главляемый машинистом 
Н. Г. Макаренко (совхоз 
«Малиновский» Кожевни- 
ковского района), произвел 
37 толи травяной муки, в 
том числе 10 тонн за ис
текшую пятидневку.

Наивысшей выработки в 
истекшую пятидневку достиг 
машинист агрегата колхоза 
«1 Мая» Первомайского 
района В. А. Соколов. Ра
ботая один, он произвел 
11,4 тонны травяной муки, 
а всего с начала сезона за
готовил 33,6 тонны.

В колхозе «Сибиряк» Зы
рянского района машинист 
И. В. Гершвильд выработал 
25 тонн травяной муки, а 
за минувшую пятидневку 
— лишь 5 тонн.

Коллектив агрегата совхо
за имени Ленина Асинов
ского района, который воз
главляет А. 3. Проворотов, 
в истекшую пятидневку вы
дал 13 тонн готовой про
дукции, а с начала сезона 
произвел 19 тонн.

В опытно-производствен
ном хозяйстве областной 
сельскохозяйственной стан

ции, где на агрегате работа
ют машинисты Н. Я. Ва

силькин и Л. В. Шалимов, 
выработано 19 тонн, а за ис
текшую пятидневку — 9 
тонн травяной муки.

Вступил в действие в пер
вой пятидневке июля агре
гат в совхозе «Новоархан- 
гельский» Томского района, 
на котором машинисты 
А. Д. Архипов и А. А. Ро
манов выдали 15 тонн вы
сококачественного корма.

А. А. Шершнев из кол
хоза имени XXII съезда 
КПСС Зырянского района 
произвел 15.2 тонны травя
ной муки, В. М. Бергер из 
совхоза «Кандинский» Том
ского района—8 тонн, А. Д. 
Верховых из совхоза «Ком
сомолец» Асиновского рай
она— 5,4 тонны (за минув
шую пятчдневкч—лишь 0,4 
тонны), В. И. Стратулат из 
совхоза «Молчановский» — 
3,5 тонны, А. С. Петров из 
совхоза «Рыбаловский» — 
4 тонны.

Опытные машинисты, об
служивающие агрегаты 
'АВМ-0,4, выдают в смену 
в среднем по 2—2,5 тонны 
ценных кормов хорошего ка
чества. Но в ряде хозяйств, 
как это видно из приведен
ных данных, агрегаты ис
пользуются непроизводи
тельно.

Машины по изготовлению 
травяной муки, как извест
но, могут работать в любую 
погоду. Урожай се'яных 
трав и лугового разнотравья 
повсеместно хороший. Ни
чем нельзя оправдать низ
кую выработку агрегатов в 
ряде хозяйств. Специали
стам хорошо известна пита« 
тельная ценность для скота 
витаминной травяной муки.

По питательности она не 
уступает многим концентри
рованным кормам, а по со
держанию витаминов и ми
неральных веществ превос
ходит их. Непонятно, почему 
отдельные специалисты пре
небрежительно относятся к 
производству этого ценного 
корма. Директором совхоза 
«Молчановский» шестой год 
работает Н. Г. Гречухин— 
ветеринарный врач по обра
зованию. Этому хозяйству, 
специализирующемуся на 

птицеводстве, в первую оче
редь была выделена уста* 
новка АВМ-0,4. Но из года 
в год она не используется 
и наполовину. В прошлом 
году было произведено толь* 
ко 105 тонн травяной муки. 
И нынче здесь не спешат 
воспользоваться высокопро
изводительной машиной. 
Руководители совхоза уста* 
новленное задание по про* 
нзводству 200 тонн травя
ной муки встретили «в шты
ки». Не нужно, дескать, нам 
такое количество, хватит я' 
50 тонн.

Кое-где допущена порча 
произведенного корма из-за 
неправильного хранения. В 
передовых хозяйствах стра
ны нашли надежный способ 
хранения травяной муки 
путем засыпки ее в бурты 
высотой 4 —5 метров в при
мыкающий к агрегату 
склад. Опыт показал, что 
продукция в буртах не сле
живается и не подвергается 
воздействию микроорганиз
мов, минимальны н потеря 
питательных веществ.

К. ВИКТОРОВ.

ЗАБОТА О ЛИЧНОЙ БУРЕНКЕ
На днях Кривошеинский 

сельский Совет Кривошеин
ского района выполнил годо
вой план закупок молока у 
населения. Вот что расска
зала нашему корреспонден
ту председатель сельсовета 
Н. Г. Козлова:

—По плану мы должны 
были в 1971 году загото
вить у населения 55 тонн 
молока. Справились с пла
ном за полгода—государст
ву сдали 66 тонн, а до кон
ца года заготовим еще не 
меньше 50 тонн молока. В 
ближайшие недели выпол
ним годовой план и по за
купкам шерсти. Что касает
ся заготовок мяса — тоже 
не подкачаем, годовой план 
перевыполним.

Депутаты сельского Со
вета провели большую инди
видуальную работу среди 
жителей райцентра и близ
лежащих деревень. Выло 
решено продать государству 
не мрнее 150 литров молока 
от каждой коровы. Вопрос 
о заготовках продуктов жи

вотноводства дважды обсуж
дался на сессии сельского 
Совета.

Нам удалось организо
вать пять молокоприемных 
пунктов, три из которых 
располагаются в вагончиках. 
Так что сдача молока не со
ставляет особого труда.

Всего жители сельского 
Совета имеют 1.500 голов 
крупного рогатого скота, в 
том числе 766 коров. В 
среднем на одну корову го
сударству продано по 100 
литров молока.

Что обеспечивает успех 
заготовок? Думаю, что пре
жде всего обоюдная забота 
об интересах Государства.

Люди понимают: чем 
больше страна получит про
дуктов животноводства, тем 
лучше будут жить совет
ские люди. Вот и продают 
излишки. И мы перед ними 
в долгу не остаемся. Поощ
ряем лучших сдатчиков мо
лока. Недавно на заседании 
исполкома вручили денеж
ные премии лучшей сбор

щице молока В. А. Стрижко 
и лучшим сдатчикам молока 
А. Д. Кулманаковой, Е. М. 
Выдрицкому. Все депутаты 
очень заинтересованно от
носятся к нуждам владель
цев скота. Уже несколько 
лет в поселках сельского 
Совета и райцентре владель
цы личных буренок не испы
тывают недостатка в кор
мах.

Были ненормальности е 
летними выпасами — их не 
хватало. Нынче мы сумели 
раскорчевать тридцать гек
таров, и теперь весь личный 
скот будет обеспечен, летни
ми пастбищами.

Забота о скоте, находя* 
щемся в хозяйствах населе
ния, отнюдь не отодвигает 
на задний план заботу о 
кормах для всего обществен
ного животноводства. Депу* 
тэты работают над тем, 
чтобы в дни массовой заго
товки кормов мобилизовать 
на луга население и помочь 
близлежащим хозяйствам 
убрать все травы.

ГО РИ ЗО Н ТЫ
П ЯТИ ЛЕТКИ

Годы девятой пятилетки 
станут годами дальнейшего 
развития всех видов тран
спорта: от его четкой и сла
женной работы в значитель
ной мере зависит повышение 
эффективности обществен
ного производства. Грузо
оборот в целом по стране 
возрастет на 32—35 про
центов.

В минувшей пятилетке 
железнодорожники, обеспе
чивающие около двух третей 
всего грузооборота, успешно 
решили задачу перевода до
рог на прогрессивные виды

тяги. Сегодня 96,5 процента 
всех грузовых перевозок 
осуществляется тепловозами 
и электровозами. В новой 
пятилетке еще 6 —7 тысяч 
километров железных дорог 
перейдут на электротягу, а 
более мощные локомотивы 
позволят повысить вес и 
увеличить скорость движе
ния поездов. На вооруже
ние железнодорожников по
ступят 420—430 тысяч гру
зовых вагонов, большинство 
из которых будут цельноме
таллическими, на роликовых

Прирост грузооборота з а  1971-1975
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подшипниках, с большой 
грузоподъемностью.

Новые стальные нити про
тянутся там, где наиболее 
интенсивны грузовые пере
возки, например, на линиях 
Кузбасс—Урал, Москва — 
Казань — Свердловск, Ле
нинград—Мурманск, Цели
ноград—Барнаул, . Караган
да — Ташкент. Здесь наме
чено проложить вторые пу
ти. Запланировано постро
ить 5 —6 тысяч километров 
новых железнодорожных ли
ний. Завершится сооружение 
700-километровой магистра

ли Тюмень—Сургут. Она 
свяжет нефтяные районы 
Западной Сибири с центром. 
Для быстрого освоения ново
го района Восточной Сиби
ри, где сооружается Усть- 
Илимская ГЭС, будет пост
роена ветка Хребтовая — 
Усть-Илим. В нашей области 
завершится строительство 
железной дороги Асино — . 
Белый Яр, которая даст вы
ход лесу .Причулымья и 
Прикетья в любое время го
да. ■

Серьезное внимание уде
ляется развитию станцион
ных путей. На помощь же
лезнодорожникам придут 
современные средства авто
матики и телемеханики. 
Производительность , труда 
на железнодорожном тран,- 
спорте повысится примерно 
на 23 процента.

Автомобилисты увеличат 
наиболее экономичные цен
трализованные перевозки, 
улучшат транспортное об
служивание предприятий. 
Значительное пополнение 
грузового автопарка помо

жет автомобилистам снять 
часть короткопробежных пе
ревозок с железных дорог. 
Грузооборот автотранспорта 
общего пользования возра
стет в 1,6 раза. Протяжен
ность автомобильных дорог 
с твердым покрытием увели
чится примерно на 110 ты
сяч километров. Наиболее 
широкое развитие строи
тельство автодорог получит 
в сельскохозяйственных и 
новых промышленных рай
онах.

Улучшится структура пар
ка грузовых автомобилей. 
Возрастет число машин 
большой грузоподъемности и 
автопоездов. Одновременно 
увеличится количество мало
тоннажных = и специализиро
ванных автомобилей для пе
ревозки товаров народного 
потребления. Перед автомо
билистами поставлены зада
чи — улучшить техническое 
обслуживание транспортных 
средств, сократить порожние 
пробеги и простои, увели
чить продолжительность ра

боты автомобилей в течение1 
суток.

Грузооборот морского 
транспорта возрастет в 1,4 
раза, а речного — на 24 
процента. Продолжится ра
бота по улучшению водных 
путей в восточных районах 
Страны. Улучшатся тран
спортные связи с отдален
ными районами Сибири. Реч
ные порты и пристани осна
стятся высокопроизводитель
ными перегрузочными ма
шинами. Флот пополнится 
крупнотоннажными судами 
и судами, способными пла
вать по рекам и по морю, а 
также секционными состава
ми большой грузоподъемно
сти. Себестоимость перево
зок значительно снизится.

* Ускоренными темпами бу
дет развиваться сеть маги
стральных трубопроводов. 
Мощная система трубопро
водов для перекачки нефти 
в европейскую часть страны 
появится в Западной Сиби
ри. Сооружение одной такой 
магистрали протяженностью 
свыше 800 километров за
кончится уже в будущем го
ду на территории нашей об
ласти. Это нефтепровод 
Александровское — Анже
ро-Судженск. Одновременно 
начнется строительство газо
провода Мыльджино— Куз

басс для перекачки газа. 
Транспортировка нефти и 
нефтепродуктов по трубо
проводам возрастет более 
чем в два раза. Это поможет 
существенно разгрузить же
лезные дороги.

Работники всех видов 
транспорта, говорится в 
Директивах XXIV съезда 
КПСС, должны повысить 
эффективность своей рабо
ты, устранять встречные и 
другие нерациональные пе
ревозки, сокращать простои 
и порожние пробеги. Расши
рятся кбнтейнерные и па
кетные перевозки грузов с 
внедрением большегрузных 
контейнеров. На погрузочно- 
разгрузочных работах под
нимется уровень комплек
сной механизации. Удель
ный расход топлива на тран
спорте снизится в среднем 
на 10—12 процентов. Повы
сится безопасность движе
ния. Значительно расши
рится использование авиа
ции на геологоразведочных 
и изыскательских работах, 
на строительстве в трудно
доступных ' районах, а также 
в сельском и лесном хозяй
стве, в грузовых перевозках 
в районы, отдаленные от 
других путей сообщения.

В Директивах съезда ука
зывается: «Существенно

улучшить транспортное об
служивание населения». Пе
ревозки пассажиров всеми 
видами транспорта общего 
пользования увеличатся в 
1,4 раза. На воздушных ли
ниях появятся новые ком
фортабельные, скоростные и 
более экономичные самоле
ты, начнется эксплуатация 
сверхзвуковых пассажир
ских самолетов, расширится 
сеть аэропортов на магист
ральных и местных воздуш
ных линиях. Это позволит 
увеличить перевозки пасса
жиров воздушным транспор
том в 1,7 раза.

Широкое развитие полу
чат перевозки пассажиров 
городским электрическим 
транспортом, расширится 
парк легковых такси. Значи
тельный рост получат тури
стско-экскурсионные пере
возки населения. На желез
ных дорогах появятся более 
совершенные комфортабель
ные пассажирские вагоны. 
Движение на электрифици
рованных пригородных ли
ниях станет более интенсив
ным. Увеличится автобус
ный парк, в 2,5 раза расши
рится сеть станций техниче
ского обслуживания авто
транспорта. в том числе и 
автомобилей личного поль
зования.
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КОРМОВАЯ Б А З А -  
ОСНОВА РАЗВИТИЯ 
ЖИВОТНОВОДСТВА

РАБОЧЕЕ МЕСТО-ЛУГ
Из опыта политического воспитания, культурного и бытового обслуживания тружеников села

Б  „ Сибиряк  

на у ч е б у _____

< €
Состоялся областной семинар идеологических работников сельских районов. В 

нем приняли участие заведующие отделами пропаганды и агитации райкомов КПСС, 
заведующие отделами культуры райисполкомов, директора р<айонных киносетей и 
межрайонных контор кинопроката, руководители сельских кушьтпросветучреждений, 
работники культуры, кйнофнкации и кинопроката областного центра.

Семинар проходил в колхозе «Сибиряк» Зырянского района. Его участники были 
ознакомлены с опытом Зырянского райкома КПСС и отделов райисполкома, парткома 
и правления колхоза «Сибиряк» по организации политической работы, культурного и 
бытового обслуживания тружеников села в период заготовки кормов для животно
водства.

На семинаре выступили: первый секретарь Зырянского райкома КПСС, делегат

XXIV съезда КПСС И. И. Рогачев, заведующий отделом культуры Зырянского райис
полкома В. И. Князев, директор Зырянских районных киносетей А. А. Щеголев, дирек
тор Асиновской конторы кинопроката В. Г. Лукьяненко, председатель колхоза «Сиби
ряк» Ф. И. Визнер, секретарь парткома этого колхоза В. А. Бухаров, заведующий от
делом пропаганды и агитации обкома КПСС М. А. Иволгин.

Участники семинара ознакомились с работой Дома культуры и библиотеки кол
хоза «Сибиряк», побывали на отдаленном культстане, в бригаде, заготавливающей ви
таминно-травяную муку, посмотрели выступление агитационно-художественной брига
ды Зырянского районного Дома культуры.
Ниже мы публикуем заметки нашего специального корреспондента об уроках 

этого семинара.

К олхоз  
как колхоз

Место проведения семи
нара было выбрано удачно. 
Семеновна и другие села 
колхоза «Сибиряк» ничем 
внешне не отличаются от 
многих других наших дере
вень. И размеры хозяйства, 
и уровень производства, и 
базы культурного, бытового 
обслуживания сельского 
населения здесь в общем-то 
типичны. Ни правление 
колхоза, ни партком не рас
полагают какими-либо осо
быми возможностями. Но из 
12 районов области приеха
ли за опытом, приеха
ли учиться все же в «Сиби
ряк». Почему? Да потому, 
что в самых обычных усло
виях здесь сумели очень 
тщательно разработать, а 
главное, осуществить ком
плекс эффективных мер, 
которые создали в коллек
тиве обстановку организо
ванности, политического 
подъема, обстановку само
го чуткого внимания к за
просам людей в период про
ведения одной из важней
ших сельскохозяйственных 
кампаний — заготовки кор
мов для животноводства.

Конечно, руководители 
колхоза «Сибиряк» готови
лись к областному семина
ру, хотя этот ставший 
вдруг всеобщим интерес к 
их опыту был неожидан
ным. Конечно, к приезду го
стей навели порядок в 
усадьбах, повара в колхоз
ной столовой и на кулькта- 
не : постарались не бпло- 
шать. Но все, что сделано в 
«Сибиряке» к началу стра
ды, было продиктовано не 
честолюбивыми помыслами. 
(Это говорится для тех 
участников семинара, прав
да, немногих, которые уж 
очень дотошно пытались 
выяснить, всегда ли так в 
«Сибиряке»).

Вот один штрих, который

весьма красноречиво рас
крывает природу истинных 
помыслов. Председатель 
колхоза Федор Иванович 
Визнер во время обеда рас
сказывал своим соседям по 
столу о скотнике Пахомове. 
Сейчас уже не припомнить, 
почему именно о Пахомове. 
Речь о другом. Федор Ива
нович находил какие-то уди
вительно теплые, удиви
тельна уважительные слова 
о человеке труда, о челове
ке высокого долга. Он гово
рил о скотнике с такой ис
кренней любовью, что всем 
захотелось повидать этого 
человека, пожать его руку, 
приласкать его детишек, по
клониться его жене, сделать 
что-нибудь доброе всей его 
семье.

И Ьспомнился один сель
ский руководитель другого 
типа. Это было несколько 
лет назад. Руководитель 
этот, послушав, как старые 
доярки, каждой из которых 
он годился в сыновья, «про
песочивали» своих началь
ников за невнимание к нуж
дам людей, бросил всего 
одну реплику: «Слушайте 
их, они вам наговорят». И в 
этой реплике был весь руко
водитель, как и в рассказе 
о скотнике — весь предсе
датель колхоза «Сибиряк».

Мне предстоит еще под
робно рассказать о некото
рых деталях опыта зырян- 
цев, о различных формах и 
методах массово-политиче
ской работы, культурного и 
бытового обслуживания 
колхозников в страду. Но 
главным в этом опыте все 
же остается внимание к лю
дям, уважительное отноше
ние к человеку треда, орга
нически -вошедшее в стиль 
работы руководителей и 
коммунистов колхоза «Си
биряк». Вез этого не было 
бы опыта, достойного широ
кого внимания.

Тот, кто всерьез намерен 
использовать все увиденное 
в «Сибиряке», не добьется 
успеха формальным пере

несением мероприятий на 
свою почву, если он не из
влек главного урока зырян
ского опыта.

А на трибуне, в зале, на 
лугу, У агрегата АВМ-04, 
где проходил семинар, Виз
нер был скуп на эмоции, хо
тя названные им цифры ни
кого не оставили равнодуш
ными.

— Наши колхозники, —
говорил он, — на первый 
год пятилетки взяли такие 
обязательства: мяса про
дать государству 4 ты
сячи центнеров, молока — 
15 тысяч центнеров. За 
шесть месяцев производст
во молока по сравнению с 
тем же периодом прошлого 
года увеличилось на 8 про
центов, мяса — на 5 про
центов. На первое января 
будем иметь 750 коров, а к 
концу пятилетки — тысячу 
двести... Добавьте к этому 
3.200 свиней к концу этого 
года.

Словом, Визнер убеди
тельно показал, что корма 
для «Сибиряка», как и для 
всякого другого хозяйства, 
— задача первостепенная.

Его спрашивали, что он 
считает главным в борьбе 
за корм. Он отвечал:

— Мы строим квартиры 
прежде всего для молодых 
колхозников, помогаем им 
приобретать профессию ме
ханизаторов. В этом году 
сдадим более 20 квартир. 
Для улучшения условий 
труда строим гаражи, неф
тебазу, а также заканчи
ваем клуб, в этом году за
ложим фундамент под деся
тилетку...

Вот, оказывается, что, 
главное. Вот какой подход к 
делу.

Конечно, Визнер познако
мил и со специальными' пла
нами накопления кормов. 
Но это уже на таком семи
наре было не самым глав- 

. ным. Однако некоторые 
цифры всем запомнились: 
нынче «Сибиряк» заготовит 
25 тысяч центнеров сена, 
9.000 тонн силоса, 400 тонн

сенажа и 250 тонн травяной 
муки. На общем собрании 
решено косоаицу трав за
кончить за 13 рабочих дней, 
метку сена — за 15 дней.

«Нас,
коммунистов, 
пятьдесят два»

Так начал свой рассказ 
секретарь парткома колхоза 
«Сибиряк»' В. А. Бухаров.

По -числу коммунистов 
организация не велика. Тем 
важнее так организовать 
дело, чтобы обеспечить мак
симальное партийное влия
ние на все стороны дея
тельности колхоза. И тут 
не обойтись без тщательно: 
продуманного плана органи
зационной и массово-поли
тической работы парткома 
на период заготовок кор
мов.

Скажете: азбучная исти
на. Да, азбучная. Но поче
му же у одного парткома 
есть такой план, а другого, 
скажем, в совхозе «Тахта- 
мышевский» — нет? Иные 
партийные активисты не 
прочь произнести пламен
ную речь о возрастающей 
роли партийной организа
ции в решении хозяйствен
ных задач, а про себя дума
ют: «Будет техника, дадут 
из города людей — будет и 
сено. Так что разные планы 
нам ни к чему, они нужны 
только проверяющим...».

Нет ничего более уродли
вого в политической дея
тельности, чем вот такое не
верие в силу партийного 
коллектива, чем вот такое 
подспудное умаление роли 
партийного руководства 
практическими хозяйствен

ными делами.
Здесь нет возможности, 

излагать обширный и, пов
торяю, хорошо продуман
ный план парткома колхо
за «Сибиряк». Да он и не 
содержит каких-либо откро
вений — план основан на

НА СНИМКЕ: концерт агитбригады районного Дома культуры на культстане колхоза «Сибиряк».
Фото В. Березовского.

традиционных формах пар
тийной работы, но не став
ших от этого малоэффек
тивными или устаревшими. 
Нужно было обсудить зада
чи по заготовке кормов на 
партийных собраниях, на 
собраниях в отделениях и 
звеньях? Конечно, и парт
ком с этого начал. Нужно 
было подобрать в механизи
рованные звенья лучших 
руководителей, проконтро
лировать, как укомплекто
ваны звенья техникой? Ко
нечно, и партком заплани
ровал, а затем осуществил 
эту работу. Более того, ру
ководители звеньев по пред
ставлению парткома (так во 
всех хозяйствах) затем бы
ли утверждены на бюро рай
кома КПСС.

И еще партком в каждый 
отряд направил политрука. 
И еще организовал подго
товку культстана, вагончи
ков — этих своеобразных 
красных уголков на сеноко
се, на участке, где работает 
агрегат, производящий тра
вяную муку. И еще парт
ком счел нужным иметь 
точный график выступле
ний политинформаторов, 

точный график маршрутов 
агитбригад, точный график 
выхода стенгазет, боевых 
листков, демонстрации на 
культстанах фильмов и т. п.

Большой раздел плана — 
это мероприятия по орга
низации социалистического 

соревнования. Теперь в 
колхозе есть тщательно 
разработанные условия со
ревнования, которые участ- 

, ники. семинара,. переписали 
в свои блокноты.

Словом, все то, что, как 
говорят, в натуре увидели 
мы в колхозе «Сибиряк», 
брало начало в плане парт
кома. А увидели мы много 
интересного.

Два часа 
на культстане

Ничего необычного. Ре
чушка с неожиданным на
званием Ажур. Старенький 
паром, пересекающий реку 
вдоль натянутого меж бере
гов троса. За рекой, на при
горке, большой рубленый 
дом. Рядом навес, под кото
рым будто только что вы
несенные из дома чистюля- 
ми-хозяйками столы, хоть 
из-под топора, но сработан
ные аккуратно. Еще ря
дом — большая кир
пичная плита. На ней 
— баки, кастрюли, чай
ник. Остужается бак с ком
потом — поверх белоснеж
ная марля. Чуть поодаль за
бит в мягкую луговую зем
лю столбик. На гвоздике — 
умывальник. На другом гво
здике —- чистейшее поло
тенце. Все домовито, все с 
толком, ничего лишнего, без 
ложного комфорта — к че
му он здесь, на лугу?

А внутри рубленого дома 
—ряды кроватей. Над каж
дой — марлевый полог. Это 
от комаров. Наверное, кто- 
то в шутку повесил здесь 
пестрый плакат: «Алкого
лизм можно излечить». (Раз 
прислали — надо вывеши
вать). А остальные плака
ты — к месту.

При- входе в дом во всю 
стенку — своеобразная ин
формационная доска. Хоти
те узнать, кто тут всем ру

ководит? Пожалуйста, на 
доске сказано; Начальник 
механизированного отряда 
Михаил Леонтьевич Буда
рин, политрук — председа
тель сельсовета Филипп 
Алексеевич Сухоруков. Все
го сенокосу 800 гектаров 
набираетбя, если выкосить 
траву дочиста. В отряде 14 
полотен сенокосилок — по- 
лунавесных и прицепных...

На этой же доске выве
шены обязательства, усло
вия соревнования и оплаты 
труда, «Календарь тру
довой славы».

Нашлось удобное место и 
для установки дневного ки
но. Смотрели фильмы с удо
вольствием. Есть библио
течка, транзисторный при
емник.

А в двухместной палатке 
уютно обжились две девуш
ки из сельповской столовой. 
Они и есть весь штат культ- 
стана.

От Семеновки до этого 
луга — Д 8 километров уха
бистой полевой дороги. И от 
луга до Семеновки, конеч
но, тоже 18 километров. 
Знаков, ограничивающих 

скорость автомашин, здесь 
не требуется. Скорость дик
туется самой дорогой. Да 
еще и паромная переправа. 
Теперь, хоть устно, хоть с 
карандашом, посчитайте, 
сколько времени требуется 
для доставки людей на ра
боту и обратно.

И еще на таком стане по
сле работы отдохнешь луч
ше, чем дома. Во-первых, 
дома, что вечером, что ран
ним утром, крестьянину все
гда работа найдется, и не
малая. Во-вторых, на стане 
веселее, новая обстановка, 
новые впечатления. Все это 
позволяет как-то отклю
читься от неизбежной бы
товой суеты, Мелких, но от
нимающих много времени 
забот. Все это очень важно 
для. отдыха, для настроения 
людей.

Впрочем, наверное, мы 
ломимся в открытую дверь: 
сам здравый смысл за по
добные «ьтаны на лугах. Но, 
увы, здравый смысл не 
всегда торжествует. Сколь
ко еще в селах есть руко
водителей, которые тщетно 
пытаются обосновать нена
добность станов, а тем вре
менем теряются драгоцен
ные часы, энергия на заго
товке кормов.

Итак, стан на далеком 
луге, с точки зрения его 
оборудования, — afo ничего 
особенного. Но этот.стан — 
опорный пункт для массово- 
политической работы пар
тийных организаций на заго
товках кормов. Он еще и 
база для организации обще
ственного питания, культур
ного и бытового обслужива
ния.

В своем выступлении на 
семинаре первый секретарь 
Зырянского райкома КПСС 
И. И. Рогачев нарисовал 
детальную схему поселения 
людей во всех колхозах на 
местах работы. Организаци
ей этого поселения райком 
занимался настойчиво. За
кончится сенокос, и, навер
ное, даже самые твердые 
скептики поймут, что это 
дало зырянцам. Как, впро
чем, обязательно скажутся и 
другие важные шаги, пред
принятые райкомом и рай
исполкомом.

После окончания Томского сельскохозяйственного 
техникума Александра Крестинина приехала работать в 
колхоз «Гигант» Шегарского района. Сейчас молодой 
специалист работает агрономом, пользуется уважением 
у тружеников сельского хозяйства, часто проводит бесе
ды на полях.

Фото В. Ефименко.

Отдел
культуры—
точки
приложения

Очень не просто опреде
лить место многообразных 
районных учреждений в 
главном, чем заняты люди 
на селе, — производстве 
продукции сельского хозяй
ства. Это порой дает осно
вания некоторым снобам от 
культуры этак иронизиро
вать: «О да, без Бетховена 
белков в кормовом рационе 
поросят не будет». В прб- 

. т.ивовес i снобам ,— форма;, 
листы. Их позиция внешне 
'менее уязвима, но вреда от 
нее еще больше. Выглядит 
она так: нужна агитбрига
да — пожалуйста; кино на 
сенокосе- — пожалуйста. И 
шлют на луга бригады с ре
пертуаром дансингов, и 
шлют на луга кинофильмы 
об уходе... за виноградом.

В Зырянском райкому и 
райисполкому во многом 
удалось сосредоточить уси
лия различных учреждений 
на удовлетворении запросов 
людей, занятых заготовкой 
кормов, — и духовных и ма
териальных. О том свиде
тельствует доклад на семи
наре заведующего район

ным отделом культуры 
В. И. Князева. Если гово
рить коротко, то принципы 
работы отдела в связи с 
очередной сельскохозяйст
венной кампанией таков^г 
строгое планирование всего 
культурного обслуживания 
сельского населения в эту 
страдную пору; методиче
ская помощь сельским 

культпросветучреждениям; 
комплектование агитбригад 
и организация их выступле
ний; широкое использова
ние всех имеющихся техни
ческих средств (киноуста
новок, фильмоскопов, магни
тофонов) и средств нагляд
ной агитации. Но самый 
главный принцип таков: 
«рабочее место» культуры 
-—- на лугах, на сенокосных 
угодьях.

Каждый работник район
ного Дома культуры, район
ной библиотеки, детской Myj- 
зыкальной школы, каждый 
активист художественной 
самодеятельности получил

конкретное дело. Одни раз
рабатывали сценарии вы
ступлений агитбригад, дру
гие — создавали девять 
агитбригад и сейчас органи
зуют 48 их выступлений: 
третьи — кооперируют ме
роприятия отдела культуры 
с учреждениями сферы об
служивания и т. д.

На районном семинаре 
культпросветработников за
долго до сенокоса были 
всесторонне обсуждены 
различные формы гласности 
соревнования. Сельские 
библиотекари и клубные ра
ботники получили рекомен
дации, как выпустить ка
лендарь соревнования, офор- 

' мить боевой листок, «мол
нию», листок трудовой сла
вы, как лучше обставить 
торжественный ритуал..,
подъема флага в честь пере- 

, довиков. Огромный объем 
очень сложной работы.

Подобные' планы, подоб
ные мероприятия разрабо
таны и другими районными 
учреждениями. Райком
КПСС намерен строго кон
тролировать их осуществле
ние. Он же выступил и ор
ганизатором усилий район
ных учреждений, постоянно 
ориентируя их на тесную 
Связь с жизнью, учет важ
ных хозяйственных задац.

Быть может, иному чи
тателю .покажется, что 
здесь нарисована идилличе
ская картинка положения 
дел в одном из районов об
ласти. Но мы все ездили в 
Зырянское за лучшим опы
том и потому, естественно, 
интересовались тем, что там 
достигнуто. Конечно, прос
четы и ошибки зырянцев 
(их не скрывают) тоже мо
гут быть поучительны. Но, 
думается, невредно взять 

на вооружение все лучшее, 
что есть у зырянцев, а уро
ки извлекать из собствен
ных ошибок и упущений, 
хотя бы потому, что у хозя
ев семинара их не так уж 
много.

Хорошо бы продолжить, 
этот интересный семинар 
широким и немедленным 
контролем за тем, как уви
денное и услышанное в 
колхозе «Сибиряк» перено
сится в практику работы 
партийных организаций.

А. БРУСКИН.

Поезд особого назначения
Для этого поезда не су

ществует препятствий. И 
маршрут его необычный. 
На географической карте 
он изображен извилистыми 
нитями дорог, которые рас
ходятся во все стороны от 
кружочка, I обозначающего 
районный центр, — село 
Кожевникове.

Следует сразу 'оговорить
ся, что в Кошевниковском 
районе и раньше курсирова
ли агитпоезда. Но этот от
личается от своих пред
шественников. Он был со
здан в преддверии XXIV 
съезда КПСС и помог раз
витию новой формы идеоло
гической работы—института 
политинформаторов.

Отдел пропаганды и аги
тации райкома партии серь
езно подошел к формирова
нию экипажа агитпоезда, 

разработке Тематики лек

ций, к выбору методов по
мощи первичным партий
ным организациям на ме
стах. Помимо пропаганди
стов, было решено также 
включить в состав агитпо
езда представителей отдела 
культуры, райисполкома, 
комбината бытового обслу
живания, торговли.
, С тех пор прошло не

сколько месяцев. Регуляр
ные, строго по графику вы
езды политинформаторов 
превратили общение руко
водителей партийного, со
ветского и хозяйственного 
аппарата с трудящимися 
района в стройную систему. 
Именно на это указы
вал В. И. Ленин, говоря,
что «личное воздействие и 
выступление на собраниях 
в политике страшно много 
значит. Без них нет поли
тической деятельности».

Вот один из примеров 
работы агитпоезда в селе 
Воронове. Накануне встре
чи руководители райкома 
знакомились с тем, как в 
хозяйстве готовятся к сено
косу. Интересны планы 
этого коллектива. Совхозу 
необходимо запасти 5 ты
сяч тонн сена, 18.700 тонн 
силоса, 1.000 тонн сенажа, 
5 тысяч тонн соломы, 6 ты
сяч тонн концентратов. 
Объем работ огромный. Ес
тественно, что руководите
ли района, в частности, 
первый секретарь райкома 
КПСС В. И. Чекулаев, при
ехавшие вместе с. агитпоез
дом, прежде всего внима
тельно ознакомились с ме
роприятиями, осуществле
ние которых призвано обес
печить прочную, а главное, 
научно обоснованную кор
мовую базу для. животно
водства совхоза.

Очень важно, что полит
информаторы райкома не 
ограничиваются голыми 
призывами, а тесно увязы
вают конкретные экономи
ческие задачи с пропаганд 
дой решений XXIV съезда 
КПСС. Вот и в этот раз 
встреча со специалистами 
позволила внести значи
тельные коррективы в план 
подготовки техники к за
готовке кормов. Были изы
сканы возможности для ис
пользования ранее списан
ных восьми комбайнов СК-3. 
Кроме того, эта своеобраз
ная агитгруппа райкома 
приняла активное участие 
в обсуждении условий со
ревнования на косовице 
трав, силосовании, на заго
товке новых видов кормов.

Вечером, когда в Доме 
культуры собрались люди,

чтобы встретиться с пропа
гандистской группой райко
ма, В. И. Чекулаев вы
ступил с докладом об ито
гах XXIV съезда КПСС. И 
он имел возможность под
робно поговорить с аудито
рией об обстановке в совхо
зе, о планах важной сель
скохозяйственной кампании.

Разумеется, слушатели 
проявили живой интерес к 
теме выступления. Было 
задано множество вопросов. 
Часть из них относилась к 
проблемам благоустройства 
сел, строительства дорог, 
организации обслуживания. 
Поскольку вместе с агитпо-’ 
ездом в Вороново приехали 
некоторые руководители 
райисполкома, хозяйствен
ных организаций, была 
возможность тут же под
робно ответить на возник
шие вопросы.

Возглавляет агитпоезд 
инструктор райкома КПСС 
Б. Н. Соколовский. Его в 
районе знают и как лекто- 
ра-международника. Но 
когда агитпоезд приезжает 
в то или иное село, его ру

ководитель считает своим 
долгом не только выступить 
перед рабочими, но и вни
мательно изучить практику 
идеологической работы, де
лом и советом помочь ме
стным партийным активи
стам. Так, в одном из отде
лений совхоза «Дубров
ский», куда недавно приез- 
зкал агитпоезд, В. Н. Соко
ловский встретился с сек
ретарем партийной органи
зации Э. А. Шелем и вме
сте они рассмотрели состо
яние наглядной агитации в 
всязи с заготовкой кормов. 
Затем Б. Н. Соколовский 
беседовал с местными по
литинформаторами, обсуж
дал с ними вопросы мето
дики и организации полити
ко-массовой работы. Дума
ется, что такая помощь 
сельским партийным акти
вистам даст хорошие ре
зультаты.

Выше уже говорилось, 
что вместе с агитпоездом в 
села часто приезжают ру
ководители районных орга
низаций, специалисты раз

личных отраслей — заве
дующая райсобесом П. И. 
Кантаева, врачи Ю. Н. Мар
ков, Б. Ф. Веселов, проку
рор Н. И. Ельков, а также 
работники сферы обслужи
вания. Встречи с населени
ем на рабочих местах, в 
красных уголках, клубах- 
позволяют тут же рассмот
реть жалобу . или заявле
ние трудящегося, дать не
обходимую консультацию. 
А работники сферц обслу
живания не только выпол
няют заказы населения, но 
и изучают запросы людей. 
Каждое предложение трудя
щихся, а их уже поступило 
более ста пятидесяти, вни
мательно учитывается. Ор
ганизован строгий контроль 
за их реализацией.

Очень важно, что выезды 
агитпоезда, встречи с насе
лением тщательно планиру
ются. Уже более 15 раз 
совершил свои рейсы агит
поезд, а в его мероприяти
ях приняли участие 2 ты
сячи человек.

В. ШЛЫКОВ.
е. Кожевникове.

КНИГОТОРГОВЛЯ 
НА ПОЛЯХ

Как лучше заготовить 
корма, сено, убрать овощи? 
Ответы на эти и другие во
просы труженики села най
дут на проходящих сейчас 
тематических выставках. 
На ‘ стендах томских, кол- 
пашевскнх, а также многих 
районных книжных магази
нов —• различные книги, 
пособия, плакаты, брошюры 
в помощь заготовителям. 
Июльские и августовские 
маршруты автолавок обл- 
книготорга пройдут по на
селенным пунктам и поле
вым станам Шегарского, 
Томского, Дсиновского рай
онов.

Л. ДМИТРИЕВА.
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ГОДЫ ИЗМЕРЯЮТСЯ ТРАССАМИЛ ОБАСТЫЕ трубовозы 
с 33-метровыми хво

стами из сваренных труб с 
натужным ревом выполза
ют ’ из лога, разбрызгивают 
снег, перемешанный с гря
зью. Миновав городок мон
тажников, скрываются в 
тайге. Днем в городке без
людно — все на трассе. Не
делю назад казалось, что 
еще долго ,.не добраться 
солнцу к болотам, закутан
ным снегайи. И никто не 
заметил, в какой миг про
снулась эта северная зем
ля, распахнула синие глаза 
озер, потянулась по-бога

тырски так, что хрустнули 
и начали крошиться льды, 
поползло по швам болот 
снежное одеяло. Над тай
гой загуляли вешние ветры.

— Началось, теперь не 
удержишь, — жмурясь на 
солнце, сказал пожилой, с 
крупными чертами лица че
ловек и расстегнул длинно- 
полое зимнее пальто. - Он 
был в теплых сапогах, из- 
под шапки выбивалась се
дая прядь. Начальника 
СУ-3 Дмитрия Андреевича 
Юркова монтажники за гла
за звали «дед». Это слово 
совсем было не обидным, 
даже наоборот. Оно вобрало 
в себя и огромнейший опыт 
этого человека, и пройден
ный жизненный путь; и 
умение глубоко понимать 
человека, ну и, само собой, 
возраст. Многим из моло
дых монтажников он и

впрямь мог свободно прихо
диться дедом.

— Не удержишь, — на
хмурился Дмитрий Андре

евич и пошел к вагон-доми
ку, где размещалась конто
ра одной из подчиненных 
управлению сварочно-мон
тажных колонн, руководи
мой Николаем Щербаненко. 
Юрков знал, что ребята 
сделали все возможное. К 
весне вместо 40 километров 
они сварили в. плети боль
ше 50. Бригады потолочной 
сварки вышли на 351-й ки
лометр. Надо было обгово
рить, что делать дальше. 
Землеройщики из колонны 
СМУ-5 треста «Союзпро- 
водмеханизация» подвели: 
не дали фронта работ, нит
ка уперлась в тайгу.
- В вагон-домике Щерба
ненко раскладывает на сто
ле трассовку. Юрков слу
шает, не. перебивает.

— Вот 'Здесь с 351-го до 
353-го километра лежит бо
лото. Если его не перейти 
сейчас, вся зимняя работа 
пойдет насмарку. Во что 
бы то ни стало надо выйти 
на 354-й километр. Дальше 
сухая трасса, можно в лю
бой сезон работать.

— Что же ты? — встав
ляет «дед».

— Распорядился забра
сывать плети в запас на су
хой участок. Вывезли боль
ше 8 километров.

— Правильно, — согла
шается Юрков.

Склоненные над трассов
кой, они похожи сейчас на 
двух командиров у карты. 
Только один молодой, а вто
рой — совершенно седой. 
Говорит он медленно, будто 
проверяет сказанное на 
слух. Что ж, происходящее 
на трассе действительно 
похоже на сражение. На ру
беже, где должна пройти 
трасса трубопровода, со
шлись две противоборствую
щие силы: с одной стороны 
— люди, вооруженные тех
никой, опытом, планами, с 
другой — природа этой се
верной земли. Она бросила 
на пути колонн гиблые бо
лота, непроходимую нарым- 
скую тайгу, пытается оста
новить их глубокими овра
гами, множеством речек. В 
резерве приберегла весен
ний паводок, когда обская 
пойма превратилась в 
сплошное море тайги.

Если бы человеку было 
дано видеть себя со сторо

ны, Дмитрию Андреевичу 
Юркову эта обстановка в 
вагон-домике напомнила бы 
многое из его жизни. Обста
новка походная, как на 
фронте. А фронтовые пути- 
дороги вошли в его сердце 
и память навсегда. Ночью 
ли, днем ли, оглянись — и 
гудит, корежится от взры
вов подмосковная земля, 
встают перед глазами Мо
жайское шоссе, бои под 
Старой Руссой, под Ржевом, 
под Калачом, а там сраже- 
йие у Воронежа, под Харь
ковом. Теперь рядом с тре
мя орденами Отечественной 
войны, с медалями «За от
вагу», «За оборону Моск
вы» он прикрепил орден 
Трудового Красного Знаме
ни. Эта награда за многие 
построенные им трубопрово
ды.

— Дмитрий Андреевич, 
вертолет! — заглядывают 
в дверь.

Он поднимается, груз
ный, пожилой, натягивает 
на седую голову шапку и 
выходит из вагон-домика. 
Вертолет уже повис над по
садочной площадкой. Одна
ко за ним должен прийти

/ маленький МИ-1, а этот — 
модный, с красной полосой 
на борту газотурбинный 
МИ-2. Должно быть, приле
тело какое-то начальство. 
Перед паводком здесь мно
го собиралось представите
лей из главков, мини
стерств и трестов. Дмитрий 
Андреевич морщится: уж
слишком много на трассе 
разговоров. А сейчас надо 
действовать. Вот, например, 
подводят землеройные ко
лонны. Но попробуй их 
взять голыми руками. У 
них в Москве свой главк, 
его и слушают. Пока глав
ки договариваются, время 
уходит. Нужен на трассе 
один командующий, его 
приказ' должен быть зако
ном.

Из вертолета выходят 
представители Томской ди
рекции строящихся магист
ральных нефтепроводов и 
доверенное лицо министра 
на стройке Александр Пет
рович Ушаков. С ним у 
Дмитрия Андреевича особые 
отношения. Ушаков горяч, 

часто пытается «нахрапом» 
взять. Строил он трубопро
воды в Средней Азии, про
водил Усть-Балык—Омск.

— Надо северное плечо 
закончить. Иного решения 
не может быть, — наседает 
Ушаков на «деда».

— Не может быть, — со
глашается Юрков. Он спо
коен, знает: его колонны не 
подведут. Он давно уж со 
своими ребятами все обгово
рил и обдумал на сто ладов. 
Потребуется, и найдутся ре
зервные бригады.

— Вот тут мы с ребята
ми по-своему разметили,— 
лезет он в карманы и доста
ет четко выполненную трас
совку. — Разберешься, нет 
в этой филькиной грамоте? 
— хитро посматривает на 
представителя министра.

— Здесь задвижку надо 
врезать, •— в нитку трассы 
на бумаге упирается каран
даш Ушакова.

— Надо, — соглашается 
Дмитрий Андреевич. — 
Как только завезете, сразу 
и начнем.

Ушаков обезоружен, он 
почти был уверен, что ему 
будут возражать, доказы
вать и поэтому приготовил
ся показать свой характер. 
Оказывается, с его мнением 
безоговорочно согласны. А 
задвижки-то еще нет на ме

сте. Получается, что теперь 
ему, Ушакову, надо ломать 
голову. Ну и «дед»! Ушаков 
испытующе смотрит на Юр
кова.

— Значит, готовы?
-—Да, готовы,—посерьез

нел Дмитрий Андреевич.
Он уверен в своих ребя

тах. Он умеет находить с 
ними общий язык. Вообще 
молодежи он всегда дове
рял. Как члену партбюро, 
управления, Дмитрию Анд
реевичу поручено занимать
ся делами комсомольской 
организации. Это по его 
инициативе на северном 
плече трассы была органи
зована комсомольско-моло
дежная колонна монтажни
ков.

Сейчас в Приобье зеле
ное море — прозрачное и 
трепетное в пойме, потем
нее там, где начинается тай
га. У северного лета мало 
времени, и оно торопится 
выплеснуть все свои крас
ки. Когда летишь из Алек
сандровского, где начинает 
свой бег нефтепровод, вни
зу пойма, залитая паводко
выми водами. В них купа
ется солнце, плывут обла
ка. Порой кажется, что вни
зу только что поднявшееся

дно неведомого моря. И во
да, как и леса, разных от
тенков — синяя там, где 
разливы, и ласково-темная 
в озерках с низкими торфя
ными берегами. Снежными 
комочками белеют в. пойме 
лебеди. Вода, вода кругом! 
В ней маяками стоят буро
вые вышки, а северная 
часть трассы похожа на 
странный канал, пересека
ющий тайгу.

Как только открылась 
навигация на Оби, городки 
строителей двинулись в 
путь. Техника и люди по
грузились на баржи и по
плыли к тем местам трас
сы, где можно продолжить 
работу летом.

В это время Дмитрия 
Андреевича Юркова можно 
встретить всюду — то он в 
Александровском уточняет 
места перебазировки, то то
ропится на вертолете к юж
ному участку трассы, то до
говаривается с речниками о 
транспорте. Каждый день, 
час полон забот.

В кармане у него лежит 
трассовка, на которой по
мечено, куда совершают 
марш-бросок новые свароч
но-монтажные колонны. 
Фронт работ внушительный 
— от 279-го километра на 
севере до 560-го на юге. 
Этими километрами, людь
ми, преодолевающими ки
лометры, заполнилась вся 
его жизнь.п. колотовкин.

Коллектив художествен
ной самодеятельности Том
ского электролампового за
вода хорошо известен томи
чам. Не раз завоевывали 
самодеятельные артисты

призовые места на област
ных смотрах, выезжали с 
гастролями за рубеж. Часто 
певцов, танцоров этого кол
лектива можно видеть в обе
денный перерыв в цехах

родного завода. На этом 
снимке вы видите выступле
ние участников самодеятель
ности в 21-м цехе электро
лампового завода.

Фото В. Ефименко.

Письна С
ДОБРЫЙ

В белом халате Михаил 
; Матисович походит на док
тора. На столике перед ним 
разложено множество мель
чайших инструментов. С их 
помощью он ставит точный 
«диагноз». И фразеология у 
него тоже докторская.

— Спешат, говорите? —• 
переспрашивает М. М. Гер- 
шафт, принимая часы у 

’клиента. — Сейчас мы их 
полечим.

Ожидая своей очереди, я 
невольно залюбовался ра
ботой мастера.

— Порван волосок, — 
сообщает Михаил Матисо
вич через минуту. — Отре
монтируем через три дня.' 
Вас устраивает срок?

Клиент заволновался:
— Командированный я. 

Завтра улетаю. Очень про
шу.. -

— Хорошо. Зайдите к 
концу дня. Не оставаться 
же вам из-за часов в нашем 
городе.

Пожилая женщина пода
ет крохотные золоченые ча
сики:

— Стрелка упала.

МАСТЕР
— Вижу, уважаемая, 

сейчас поставим ее на ме
сто.

Через несколько минут 
часики на руке хозяйки.

...Скоро и мой часы стали 
точно отсчитывать .время.

Заинтересовавшись рабо
той умельца, я зашел в ма
стерскую к концу дня. Раз
говорились, и я узнал о 
трудной судьбе моего собе
седника.

В Г953 году слесарь-мон
тажник Михаил Гершафт 
трудился на строительстве 
Куйбышевской ГЭС. В ру
ках крепкого 28-летнего 
парня спорилось нелегкое 
монтажное дело. Но не при
шлось Михаилу Гершафту 
присутствовать при пуске 
крупнейшей в мире элек
тростанции. - Произошел 
несчастный случай. Потяну
лись долгие, трудные дни на 
больничной койке. Стал ин
валидом и вынужден был 
проститься со стройкой. Пе
реехал в Томск, на родину 
жены. Здесь он решил 
стать часовым мастером.

Трудно было привыкать 
после увесистых слесарных 
инструментов к миниатюр
ным отверточкам, пинцетам, 
молоточкам. Однако уже 
через год Михаил освоил 
новую специальность и по
любил ее.

Новое несчастье пришло 
в дом: вскоре Михаил Ма
тисович остался без жены. 
Заботы по воспитанию де
тей легли на его плечи. Ре
бят устроил в школу-интер
нат и часто после работы 
заходил к ним. Делал все, 
чтобы детям было легче.

— Быстро _ летит время. 
Теперь старший сын, мож
но сказать, уже на ногах,— 
с гордостью говорит Миха
ил Матисович. — Окончил 
среднюю школу. Дочери то
же подросли. Галя перешла 
в седьмой. Рая в третий 
класс. Учатся хорошо...

На ремонтно-механиче
ском заводе бытовой техни
ки о М. М. Гершафте гово
рят как о хорошем специа
листе, душевном человеке. 
Его портрет на Доске поче
та предприятия.

Л. КЛЕПЦОВ, 
инженер «Теплоэлек- 

тропроекта».

под свалкойРодник
В районе улицы Проле

тарской и переулка Зырян
ского г. Томска есть два 
родниковых озера. Одно на
ходится в удовлетворитель
ном ссктоянии. Второе, 
расположенное между пере
улком Зырянским и улицей 
р. Люксембург, загрязняет

ся заводом торгового обору
дования треста «Торгмаш». 
Засоряют озеро и горожане, 
живущие по ул. Пролетар
ской, в домах с 35-го по 
47-й. Когда-то здесь были ус
тановлены мусорные ящики, 
которые периодически очи

щались, а с 1965 года до
моуправление № 2 прекра
тило это делать. Таким об
разом прекрасный водоем 
превратился в свалку и за
стойное болото. Мы, рядом 
живущие, надеемся, что Ле
нинский райисполком при
мет оперативные меры, что
бы озеро вновь стало чи
стым.

В. ГУСЕВ, 
подполковник в отставке.КОРОТКИЕ

На днях я обедал в фи
лиале столовой № 7 второ
го треста столовых, что на
ходится неподалеку от 
кирпичного завода 2, и 
встретился с новой «фор
мой» обслуживания. Хлеба 
в столовой не оказалось — 
и кассир любезно предлага
ла: «Товарищи! Хлебный
— рядом...» Пришлось 
вскладчину покупать хлеб 
в магазине.

П. КАДОЧНИКОВ, 
г. Томск.

* * «
Взвоз на улицу Бакунина 

•— красивое место в Том
ске. Но он находится в за
пущенном состоянии. Кру-

СИГНАЛЫ
тую лебтницу, по которой 
ежедневно проходят тысячи 
людей, кое-как подремонти
ровали, а о перилах забы
ли, они сломаны. Улица 
изрыта вручную и меха
низмами. Ямы давно напол
нились. водой и не огороже
ны. Висит знак «Въезд за
прещен», но на него мало 
кто из шоферов, обращает 
внимание. Давно пора при
вести взвоз и улицу Баку
нина в порядок.
И. КРАСИЛЬНИКОВА.

* *1 *

Район Матьянги, где мы 
живем, находится в не
скольких километрах от

центра Колпашева. Очень 
плохое у нас водоснабже
ние. Пошел третий месяц, 
как по этой причине не ра
ботает баня, и мы вынуж
дены ездить в город. А не
делю назад перестала рабо
тать водокачка по улице 
Ватутина. Это не единич
ный случай: нередко водо
качки выходят из строя, 
но управление водопровод
но-канализационного хозяй
ства, как правило, не спе
шит с ремонтом.

А. ПАШКОВ,
А. СМИРНОВ 

и другие жители по 
улицам Ватутина и Ок
тябрьская. Всего 11 

подписей.
г, Колпашево.

Т о р ж е с т в е н н о е  
заседание в Пхеньяне

ПХЕНЬЯН, 6 июля 
(ТАСС). Сегодня состоялось 
{торжественное заседание 
представителей обществен
ности Пхеньяна по случаю 
десятой годовщины Догово
ра о дружбе, сотрудниче
стве и взаимной помощи 
между СССР и КНДР.

В президиуме заседания 
член Политического комите
та ЦК, секретарь ЦК ТПК, 
заместитель Председателя 
Кабинета министров КНДР 
Ким Йр, член Политическо
го комитета ЦК ТПК'. заме
ститель Председателя Ка- 
бийетя министров КНДР 
Пак Сен Чер и другие ко
рейские официальные лица, 
а также члены советской 
партийно-правительственной 

делегации вб главе с членом 
Политбюро ЦК КПСС, пер
вым заместителем Предсе
дателя Совета Министров 
СССР К. Т. Мазуровым.

С речами на собрании вы
ступили заместитель Пред
седателя Кабинета минист
ров КНДР Тен Дюн Тхэк 
и К. Т. Мазуров. Их вы
ступления неоднократно пре
рывались аплодисментами.

Тен Дюн Тхэк по по
ручению ЦК ТПК и прави
тельства КНДР от имени 
всего корейского народа пе
редал ЦК КПСС, правитель
ству Советского Союза и 
советскому народу горячий 
братский привет по случаю 
10-й годовщины заключения 
Договора о дружбе, сотруд
ничестве и взаимной помо
щи между КНДР и СССР.

Заключение 10 лет назад 
договора о дружбе, сказал 
Теп Дюн Тхэк, явилось ис
торическим событием, кото
рое укрепило и подняло на 
новую высокую ступень от
ношения традиционной дру
жбы и сотрудничества меж
ду народами двух стран.

Оратор отметил, что этот 
договор внес большой вклад 
в дело предотвращения аг
рессии и войны американ
ских интервентов и их при
спешников, в дело защиты 
безопасности Кореи и Со
ветского Союза и социали
стических завоеваний, сох
ранения мира н Азии и во 
всем мире. Мы, сказал он, 
высоко оцениваем истори
ческое значение настоящего 
договора.

Ныне в Азии американ
ские империалисты, отчаян
но пытаясь воспрепятство
вать бурному росту револю
ционных сил и сохранить 
в этом районе рушащуюся 
колониальную систему, всту
пили в сговор с возродив
шимися милитаристскими 
силами Японии, еще более 
усиливают агрессивные . и 
военные происки против на
родов этого района.

Оратор подчеркнул, что 
империалисты США долж
ны прекратить происки в 
Корее, немедленно убрать
ся вон из Южной Кореи.

Оратор выразил сердеч
ную благодарность КПСС, 
правительству СССР и со
ветскому народу за интер
националистическую под
держку и помощь, оказан
ную в борьбе корейского на
рода за свободу и независи
мость родины, за построе
ние нового общества.

Корейский народ, сказал 
он, искренне радуется до
стижениям советского наро
да, от всей души желает ему 
еще больших успехов в его 
дальнейшей борьбе.

Выступивший затем К. Т.

Мазуров сказал, что десяти
летие советско-корейского 
договора торжественно от
мечается на советской зем
ле. Советские, люди выража
ют искренние чувства сим
патии к корейскому народу, 
свою товарищескую соли
дарность с его самоотвер
женным трудом по строи
тельству социализма в Ко
рее, с борьбой за объеди
нение родины. Этот юбилей 
выливается в яркую демон
страцию советско-корейской 
дружбы, в праздник интер
национализма, нашего един
ства в борьбе против импе
риализма.

Договор —важный инст
румент обеспечения безопа
сности Советского Союза и 
Народной Кореи, он надеж
но охраняет мирный труд 
наших народов и является 
решительным предупрежде
нием любителям играть с 
огнем о том, что посягатель
ства агрессора на социали
стические завоевания и су
веренные права наших на
родов встретят достойный 
отпор, подчеркнул тов. К. Т. 
Мазуров.

В договоре нашло кон
кретное выражение одно из 
главных направлений наших 
совместных усилий по обес
печению мира и безопасно
сти на Дальнем Востоке— 
это борьба ■ за мирное демо
кратическое объединение 
Кореи, которое отвечает 
коренным национальным 
интересам всего корейского 
народа.

Истекшее десятилетие в 
советско-корейских отноше
ниях, отметил далее глава 
советской делегации, было 
временем практической ре
ализации нашего союзного 
договора. Мы с удовлетво
рением отмечаем, что наш 
союз и сотрудничество при
носят плодотворные резуль
таты, ощутимую пользу со
ветскому и корейскому на
родам.

То, что сделано корей
ским народом за это время, 
искренне радует всех его 
друзей. С каждым годом 
меняется сам ’ облик корей
ской земли, растут новые 
города и села, заводы и 
электростанции, школы и 
больницы, За истекшее де
сятилетие КНДР увеличила 
промышленное производство 
в 3,3 раза, крупные успехи 
достигнуты в сельском хо
зяйстве. Не меньшее впечат
ление производят и дости
жения корейского народа в 
развитии культуры, науки и 
образования, в подъеме на
родного благосостояния.

Корейские трудящиеся, 
воплощая в ?кизнь решения 
V съезда Трудовой партии 
Кореи, приступили к выпол
нению нового шестилетнего 
плана.

Нам приятно отметить, 
что значительную роль в 
выполнении планов разви
тия КНДР играет наше эко
номическое и научно-техни
ческое сотрудничество.

Правительство СССР, все 
советские люди вместе с 
корейскими друзьями, ска
зал К. Т. Мазуров, едино
душно требуют вывода аме
риканских войск с юга Ко
реи, предоставления корей
скому народу права свобод
но, самостоятельно, без вме-‘ 
шательства извне решать 
свои национальные дела. 
Они гневно осуждают же
стокий антинациональный 
режим Пак Чжон Хи и его

предательскую политику.
На весь мир прозвучал 

мощный голос XXIV съезда 
КПСС, который решительно 
поддержал борьбу корей
ского народа за мирное 
объединение родины.

Верный интернациональ
ному долгу, Советский Союз 
все эти годы неизменно про
водил на международной 
арене политику активного 
противодействия силам аг
рессии и империализма, по
литику защиты права наро
дов на свободное, самостоя
тельное развитие, политику 
широкого содействия анти
империалистическому, наци- 
онально-освободительн о м у  

движению народов.
К. Т. Мазуров подчерк

нул, что советская политика 
принципиально и твердо от
стаивает дело свободы и не
зависимости народов, оказы
вает всестороннюю поддерж
ку и помощь народам, борю
щимся за мир, демократию, 
за социальный прогресс, 
против империализма.

Советское правительство, 
указал далее К. Т. Мазуров, 
внимательно следит за раз
витием обстановки на Даль
нем Востоке, где в непосред
ственной близости от границ 
социалистических госу
дарств развивают актив
ность силы не только аме
риканского, но и японского 
империализма.

Вызывают озабоченность 
опасные тенденции, которые 
появляются 'в политике пра
вящих кругов Японии.

Курс реакционных кругов 
Японии препятствует оздо
ровлению обстановки на 
Дальнем Востоке и в бас
сейне Тихого океана.

Создание и упрочение 
широкого, сплоченного ан- 
тиимпериалис т и ч е с к о г о  
фронта —это главная зада
ча нашего времени, важней
шее условие успешной борь
бы против империализма, 
подчеркнул оратор.

Особо серьезную и значи
тельную роль в этом вели
ком деле история отвела 
мировой системе социализ
ма, которая представляет 
собой основную революци
онную силу современности, 
главный фактор антиимпе
риалистической борьбы. 
'Коммунистическая партия 

Советского Союза считала 
и считает своим интернаци
ональным долгом всемерно 
содействовать дальнейшему 
росту сплоченности и могу
щества мировой системы со
циализма. Наша партия, от
метил К. Т. Мазуров, вы
ступает за то. чтобы сотруд
ничество братских стран 
становилось все более раз
носторонним и глубоким, 
чтобы они последовательно 
координировали свои дейст
вия в борьбе с империализ
мом. В этом крепнущем 
единстве — неиссякаемый 
источник нашей силы.

В заключение К. Т. Ма
зуров выразил уверенность 
в том, что советско-корей
ское сотрудничество будет 
неизменно развиваться и 
крепнуть в интересах обеих 
стран, всей социалистиче
ской системы, в интересах 
антиимпериалистической бо
рьбы.

Корейский народ может 
быть уверен в том, что он 
имеет в лице Советского 
СоюЗа надежного друга, со
юзника и соратника в борь
бе за высокие идеалы ком
мунизма.

СТРАДНАЯ ПОРА
СОФИЯ, 6 июля. (ТАСС). 

В этом году в Болгарии вы
ращен хороший урожай зер
новых культур. Этому спо
собствовали не только бла
гоприятные погодные усло
вия, но и большая забота 
сельских кооператоров $ 
посевах. Сейчас в стране за* 
канчивается уборка ячме
ня, идет массовая . жатва 
пшеницы, на очереди убор
ка кукурузы.

Организованно, широко 
используя технику, убирают

урожай в Бургасском окру* 
ге, где в прошлом году в 
среднем было собрано по 
37,2 центнера пшеницы С 
гектара. Сейчас хлеборобы 
борются за то, чтобы со
брать в этом году более вы
сокий урожай.

Готовясь к уборке куку
рузы, многие хозяйства взя
ли высокие обязательства 
—• собрать с поливных пло
щадей по 80—100 центне
ров с гектара.

ПОПРАВКА К КОНСТИТУЦИИ США
ВАШИНГТОН, 6 июля. 

(ТАСС). Президент Никсон 
скрепил своей подписью по
правку к конституции США, 
которая впервые в истории 
страны предоставляет пра
во голоса юношам и девуш
кам в возрасте 18 лет.

До сих пор в США, кро

ме штатов Джорджия, Кен
тукки и Гавайи, правом го
лоса на выборах пользова
лись только лица не моло
же 21 года. Новый закон 
предоставляет' право голоса 
дополнительно 11,2 миллио
на американцев в возрасте 
от 18 до 20 лет.

Забастовки
ПАРИЖ, 6 июля. 

(ТАСС). В Израиле ширит
ся забастовочное движение. 
Как сообщает газета «Три- 
бюн де насьон», вслед за 
забастовкой 5 тысяч меди
цинских работников и об
служивающего персонала 

20 государственных боль
ниц забастовку проведи так
же служащие городской 
электросети и двух автобус
ных компаний. Отказыва
ются разгружать суда доке
ры порта Ашдод. Угрожают 
прекратить работу служа
щие таможни. Правительст
во Израиля опасается, что 
«цепная реакция» забасто
вочного движения может 
охватить 200 тысяч трудя-

в Израиле
щихся. Требования бастую
щих, указывает газета, — 
повышение заработной пла
ты, улучшение условий тру
да.

Низкая заработная плата, 
тяжелые налоговые обло
жения, социальное неравен
ство вызывают широкое не
довольство в стране. У пра
вительства, пишет «Трибюн 
де насьон», всегда нахо
дятся миллионы долларов 
для покупки ' самолетов 
«Фантом», для работ по за
вершению военных укрепле
ний «линии . Барлева», на 
оккупированной египетской 

территории, но у него нико
гда не бывает денег для 
удовлетворения законных 
требований народа.

Б орьба  труда и капитала
БОНН. Победой рабочих 'труда. Забастовка явилась

и служащих химической беспримерной в послевоен-
промышленности ФРГ за- ной истории ФРГ. Она про-
кончилась забастовка, уча- „
стники которой требовали должалась почти месяц. В
повышения заработной, пла- стачках принимало участие
ты и улучшения условий более 48 тысяч человек.

Гон конг — а н гли й ская  ко- 
лония на южном побережье 
К и тая . Он воплощ ает в себе 
сам ы е уродливы е черты  бри
тан ско го  колониализм а и меж-» 
дунэродного  хи щ н и ческого  
к ап и тали зм а . Э к сп л уатац и я  и 
бесправие нитайсного  насе
ления Гон кон га , сам о уп р авст
во колониальной адм ин и стр а
ции, опираю щ ейся на попу
сти те л ьство  ц ен тр альн ы х вла
сте й , полицейский  произвол 
ц ар ят в этой  вотчине В елико
британии .

Во м ногих м н о го этаж н ы х 
б ар ан ах , разреклам и ро ван н ы х 
ан гли й ски м и  властям и  в ка
честве «сим вола заботы о ки 
тайском  н аселении» , прож ива

ю т беж енцы . Нередко в одну 
ком н ату-казар м у поселяю т 
одновременно до десяти  се* 
мей. Многие из домов превра
ти ли сь  в бастионы  преступно* 
го мира. Л ю ди , переселяю 
щ иеся из трущ об в районы 
новых застр о ек , часто  с го
речью убеж даю тся в том , что  
условия их ж изни  у х у д ш и 
ли сь . В л а ч у га х  на скло н а х  
холмов у них был чисты й  воз
д у х , сар айчик для разведения 
кур  и клочок земли для вы ра
щ ивания овощ ей, которы е те
перь при ходится п о куп ать .

НА СНИМКЕ: вид на Гоц* 
нонг со стороны моря.

Фото Ю. Муравина.
Фотохроника ТАСС.
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РУКОПОЖАТИЕ ПОКОЛЕНИЙ
— Таня!
— Степа!
— Люся! _
Проходившие мимо сту

денты с ^удивлением огля
дывались ' на довольно-таки 
пожилых людей, которые 
окликали5 друг ■ друга ре
бячьими ‘именами, обнима
лись, целовались, не скры
вали слез.

Впрочем, нетрудна было 
догадаться, что встретились 
друзья по институту, быв
шие сокурсники. Здесь, у 
старинного главного корпу
са ТПИ, такие встречи — 
не такая уж редкость.

И все-таки .встреча эта 
была особенной. Они не ви
дели друг друга 30 лет. В 
суровом 41-м многие из них 
окончили Томский политех
нический. Степан Иванович 
Шубович защищал диплом 
на второй день войны. Вы
пускники первого военного 
и последнего довоенного го
да — Гавриил Степанович 
Морозов и его жена Люд- " 
мила Пантелеймоновна Им- 
шенецкая, Татьяна Самсо
новна Соколова и ее муж

Анатолий Иванович Гуляев, 
Игорь Николаевич и Ирина 
Александровна Карпинские, 
Николай Алекрандрович Ба
гаев, Яков Иванович Вино
градский, Михаил Михай
лович Нолле, Киндин Федо
тович Щербинин и Георгий 
Куприянович Пятничук. В 
1§42 году окончил ТПИ 
один из инициаторов этой 
встречи Фрол Васильевич 
Журенков. А Георгию Алек
сеевичу Курочкину и Павлу 
Тимофеевичу Мальцеву при
шлось учиться дважды — 
до войны и после.

У каждого из них за пле
чами большая жизнь. Выпу
скники механического, те
перь — машиностроитель
ного факультета, собрались 
в Томск из Москвы, Горь
кого. Новосибирска, других 
городов. Прежде всего 
вспомнили тех, кто не вер
нулся с войны. У памятника 
погибшим политехникам в 
тот вечер появились свежие 
цветы.

А на другой день в учеб-' 
ном корбусе машинострои
тельного факультета со

стоялась встреча двух поко
лений. О чем рассказали 
старшие молодежи, нынеш
ним выпускникам факульте
та?

Николай Александрович 
Багаев вспомнил, как юн с 
группой сокурсников был 
направлен на предприятие, 
выпускавшее снаряды для 
фронта. Как спали по четы
ре часа в сутки, не жалея 
сил для победы. За герои
ческий труд он был награж
ден шестью правительствен
ными наградами.

Гавриил Степанович Мо
розов и его жена Людмила 
Пантелеймоновна после 

окончания института были 
направлены в Комсомольск- 
на-Амуре. Трудно было. И 
голодно. И грязь на немо- 
щенных улицах. И шесть 
квадратных метров на тро
их. Но выстояли, победили. 
Город,' где они прожили 
много лет, руками таких, 
как Морозов, преобразился, 
стал одним из самых благо
устроенных городов страны. 
Работали на судостроитель
ном заводе. Воспитали двух

сыновей, которые стали фи
зиками. Теперь трудятся в 
Новосибирске. Гавриил Сте
панович — начальником 
конструкторскрго бюро за
вода точного машинострое
ния, Людмила Пантелеймо
новна — ведущим конст
руктором НИИ измеритель
ных приборов.

Виктор Тимофеевич Ку
лаков ,вскоре после оконча
ния института вступил в 
Сибирскую добровольче

скую дивизию, стал комсор
гом артиллерийского полка. 
Был дважды ранен. Войну 
заканчивал командиром ди
визиона. Вернувшись . к мир
ному труду, работал конст
руктором бюро автоматики, 
сейчас он — начальник ла
боратории НОТ на одном из 
предприятий Москвы.

Выступил перед моло
дежью и Фрол Васильевич 
Журенков. Он дал наказ 
выпускникам: не бояться 
трудностей, совершенство
вать профессию, быть актив
ными строителями жизни.

От молодых инженеров 
выступили Анатолий Мазу- 
рец и Евгений Муранов.

— Сейчас, после встре
чи, — сказал Анатолий, — 
я иду защищать диплом. И 
очень хочется, чтобы тема, 
о которой буду доклады
вать, — механизация линии 
первичной обработки стали 
для обшивки корпуса суд
на, — нашла свое практиче
ское применение. Наша 
жизнь, возможность учить
ся, защищать дипломы за
воеваны большой самоот
верженностью в боях, тру
дом старшего поколения. 
Благодарим вас за вашу 
стойкость, за все, что вы 
нам оставили в наследство!

Выпускники громкими 
аплодисментами поддержа
ли слова товарища.

Евгений Муранов только 
что на «отлично» защитил 
дипломную работу. Вот что 
он сказал на этой встрече:

— Мы, студенты, стара
емся приучать себя к иссле
дованиям, зная, что произ
водству нужны не просто

инженеры-исполнители, а 
инженеры - исследователи. 
Мы любим свою профессию. 
Ведь механика — основа 
всего производства. Очень 
благодарны институту, горо
ду, воспитавшим нас, дав
шим нам путевку в жизнь." 
Мы благодарны вам за эту 
встречу, за напутствия и 
постараемся не подвести 
вас, продолжить славные 
традиции старших.

...В зале, среди собрав
шихся на встречу, сидели 
отец и дочь Седоковы. Оба 
— выпускники этого фа
культета. Только Лев Ми
хайлович начал' учиться в 
довоенные годы и окончил 
институт, пройдя нелегкую 
фронтовую дорогу, а На
дежда — выпускница 71-го. 
Свой дипломный проект она 
защитила накануне. Я смот
рела и. думала: какая пре-> 
красная жизнь открывается 
перед этой девушкой и 
ее сокурсниками, жизнь, 
которую отстоял ее отец и 
эти люди, сидящие в зале. 
Жизнь, которую теперь 
вместе строят они — отцы 
и дети.

Р. ГОРОДНЕВА.♦ * *
НА СНИМКЕ: встреча 

выпускников 1941-го...

НЕ ТОЛЬКО
ЦК КПСС и Советское 

правительство постоянно 
заботятся об укреплении за
конности и правопорядка, о 
воспитании людей в духе 
соблюдения законов и пра
вил социалистического об
щежития. Серьезной зада
чей нашего общества еще 
остается борьба с преступ
ностью. За последнее время 
установлена более строгая 
ответственность за некото
рые виды правонарушений.

В борьбе с преступностью , 
важное место отводится уго
ловному наказанию. Имея 
в виду это обстоятельство, 
В. И. Ленин указывал, что 
борьбу за перевоспитание 
определенной категории 
лиц «нельзя вести только 
пропагандой и агитацией... 
борьбу надо вести и принуж
дением».

Трудящиеся верят, что 
права, предоставленные 
им советским строем, их 
труд, отдых, честь, здо
ровье и достоинство 
надежно охраняются от 
преступных посягательств. 
Можно привести много при
меров, когда работники ми
лиции самоотверженно вы
полняют свой долг. Мили
ционер Леонид Белянкин 
после работы, в штатской 
одежде, проходя мимо вок
зала станции Томск-1, услы
шал крик, а затем увидел 
убегавшего человека. Бе- 

1 лянкин бросился за ним, 
догнал, но тот нанес ему 
ножевое ранение. Завяза
лась борьба. С помощью по
доспевших людей преступ
ник был задержан. Как вы
яснилось, он только что со
вершил убийство. После 
возвращения из больницы 
Л. Белянкин снова в строю.

У работников патрульно- 
постовой службы, уголовно
го розыска, следствия, 
ОБХСС и других служб ра
бочее время не регламенти
ровано. Они трудятся, не 
считаясь с личным време
нем, выходными, и делают 
все от них зависящее, что
бы раскрывать совершенные 
преступления, как можно 
быстрее изолировать пре
ступников от общества. Но 
наши функции не только 
карательные.

За годы Советской власти 
неизмеримо выросли поли

тическая сознательность, 
культура, материальное 
благосостояние советского 
народа. Все это создает воз
можности для полной лик
видации преступности. И 
мы много сил отдаем профи
лактике — предотвращению 
правонарушений. В этой ра
боте используются разнооб
разные формы и методы. 
Широкое распространение 

получили приемы трудя
щихся на предприятиях, в 
организациях, по месту жи
тельства, которые проводят 
руководящие работники уп
равления, начальники отде
лов внутренних дел.

Мне приходилось прини
мать участие в нескольких 
таких приемах, организован
ных на заводах. Они, как 
правило, заранее готовятся. 
И нужно видеть, с какой на
деждой приходят к сотруд
никам милиции рабочие. 
Они советуются, какие ме
ры можно применить к на
рушителям дисциплины, 

правопорядка. Иногда даже 
приводят с собой тех, кто 
встает на неверный путь. 
Серьезный разговор застав
ляет расхлябанных, недис
циплинированных людей за
думаться.

Практикуются отчеты 
сотрудников милиции перед 
населением. Удачно приме- 

. няют эту форму профилак
тической работы в Ленин
ском районном отделе внут
ренних дел Томска.

Не так давно в красном 
уголке авторемонтного заво
да на встречу с участковым 
инспектором А. Л. Самуш- 
киным и заместителем на
чальника Ленинскогр РОВД 
П. Ф. Безруковым собра
лось 130 человек. Работни
ки милиции рассказали о 
том, как они борются с пре
ступниками и нарушителя
ми общественного порядка и 
о роли общественности в 
этой борьбе. Привели кон
кретные примеры, поведали 
о трудностях. На встрече 
выступило восемь рабочих. 
После этого отчета оживи
лась деятельность народной 
дружины. Присутствовав
шие на встрече директор 
авторемонтного завода, 
Н. Ф. Шевченко и его заме
ститель В. А. Клоков изы
скали для участкового ин

спектора служебное поме
щение, установили там те
лефоны. Условия работы, а 
значит, и ее эффективность 
улучшились.

Часто встречается с насе
лением начальник Томского 
РОВД Н. С. Богомаз. В Ко- 
ларове перед встречей с 
трудящимися Н. С. Богомаз 
и руководители отделения 
совхоза прошли по домам и 
вручили персональные при
гласительные билеты тем, 
кто нарушает общественный 
порядок, злоупотребляет 
спиртным. Все они пришли 
и по требованию присут
ствующих были усажены в 
первом ряду. Н. С. Богомаз 
проанализировал состояние 

преступности в селе, рас
сказал о нарушителях обще
ственного порядка, о тех ме
рах, которые были приняты 
по отношению к ним. Много 
гневных слов пришлось вы
слушать от своих односель
чан правонарушителям.

Н. С. Богомаз за год про
вел 18 встреч в селах, рабо
чих поселках, совхозах, про
читал много лекций. На
чальник Первомайского от
дела внутренних дел А. И. 
Жмулев и заместитель по 
политико - воспитательной 
работе А. П. Раудсепп тоже 
часто выступают с лекция
ми и беседами перед трудя
щимися района, с доклада
ми на сессиях исполкомов. 
Начальник- Шегарского от
дела внутренних дел А. А .' 
Виняковский за активную 
работу по пропаганде право
вых знаний награжден прав
лением общества «Знание» 
РСФСР почетной грамотой.

Значительно улучшилась 
в последнее время профи
лактическая работа среди 
несовершеннолетних. В ней 
появилась система, шире 
■ привлекается обществен
ность.

Совет детской комнаты 
милиции в жилмассиве по 
Иркутскому тракту в Том
ске возглавляет 3. Г. Селез
нева. Совет создан в 1969 
году, в его составе девять 
человек. На заседания это
го совета приглашаются ро
дители, не занимающиеся 
воспитанием детей, «труд
ные» подростки. Члены со
вета бывают в семьях, шеф

ствуют над несовершенно
летними. 3. Г. Селезнева 
два года шефствуют над 
Виктором Т. Раньше Вик
тор приносил много забот 
окружающим. Сейчас учи
теля и соседи на него не 
жалуются.

Многие сотрудники орга
нов внутренних дел осуще
ствляют такое личное шеф
ство над подростками. / В 
Кировском райотделе — 
это следователи Н. Ф. Ря- 
бинин, В. Л. Безгин, В. Н. 
Богомаз, В. И. Леухин. Ра
ботники уголовного розыс
ка держат тесную связь со 
школами, педагогическими 
коллективами,' родитель
ской общественностью, ко

миссиями по делам несовер
шеннолетних при исполко
мах районных Советов -депу
татов трудящихся.

В области начато патрио
тическое движение за об
разцовый общественный по
рядок. Инициатором его 
стал Кожевниковский рай
он. Здесь во всех 16 сель
ских Советах в начале это
го года на сессиях обсуж
дался вопрос об обществен
ном порядке, решено бороть
ся за села высокой культу
ры, образцового быта. Сес
сия районного Совета депу
татов трудящихся тоже об
судила такой вопрос. В рай
оне создается нетерпимая 
обстановка' вокруг пьяниц, 
хулиганов и нарушителей 
трудовой дисциплины. Ак
тивизировали деятельность 
сельские товарищеские су
ды. Регулярно проводят за
седания, на которых обсуж
дается поведение нарушите
лей общественного порядка,, 
товарищеские суды Ювалин- 
ского и Чилийского сель
ских Советов. Оживилась 
во многих селах работа на
родных дружин.

Примеру кожевниковцев 
последовали в Чаинском, 
Первомайском, Томском 
районах.

Мы понимаем, что про
филактика правонарушений 
■— одно из главных направ
лений в нашей работе, по
этому стремимся привле
кать к ней каждого сотруд
ника управления, городских 
и районных отделов внут
ренних дел.

Ф. ЛИТВЕНКО,
начальник отдела поли
тике - воспитательной
работы УВД Томского
облисполкома, подпол

ковник милиции.

Скоро будет новоселье. Фото В. Ефименко.

СПОРТ И Д Е Р А М  Т Е С Н О
Футбольный спектакль 

близится к середине. Остал
ся последний акт — четы
ре тура. Действующие лица 
поменялись ролями. Те, кто 
в предыдущих матчах был 
в гостях, выступают дома, а 
те, кто, подобно «Томдесу», 
был в роли хозяина, поки
нули свои родные пенаты и 
отправились в чужие ме
ста.

Как же выглядит турнир
ная таблица местной зоны? 
Верхнюю ступеньку зани
мает «Томлес».

Но ему предстоит тяж
кий жребий. Дальний Вос
ток всегда был камнем пре
ткновения в футбольной 
биографии томичей. На мат
чи с ними и старожилы зо
ны — «Луч» и хабаровский 
СКА, и новички — футбо
листы Сахалина и Петро- 
павловска-на-Камчатке — 
выйдут, как на игру против 
фаворитов, и будут отда
вать все для победы. Прак
тически задача «Томлеса»

не в том, чтобы остаться 
на первом месте, а в том, 
чтобы не спуститься слиш
ком низко по турнирной 
лестнице.

На втором месте — «Ав
томобилист». Характер 
красноярской команды 
весьма капризный. Она то 
выигрывает со счетом 3:0, 
то с таким же счетом отда
ет победу соперникам. В 
последнем туре краснояр
цы проиграли хабаровско
му СКА и тем самым лиши
лись первого места. Но это 
может быть временным яв
лением. Имея самое ре
зультативное в зоне нападе
ние, команда вправе рассчи
тывать на высшую ступень
ку в таблице.

Наступают на пятки ли
дерам еще две команды — 
хабаровский СКА и «Ир
тыш». Футбольная . судьба 
их трудна. Слабо начав се
зон, они находились в са
мом конце турнирной таб
лицы. Но затем постепенно,

шаг за шагом, стали подни
маться вверх. Особенное 
упорство проявили армей
цы. Не нужно удивляться, 
если к концу первого кру
га они спокойно займут ме
сто среди лидеров.

Омичи играют несколько 
односторонне: -«Иртыш» не 
проиграл ни одной игры до

ма, но зато растерял много 
очков на выезде.

Группа претендентов на 
пьедестал почета не ограни
чивается этими командами. 
Усть-Каменогорский «Вос
ток», барнаульское «Дина
мо», иркутский «Аэро
флот» в любой момент го
товы потеснить лидеров.

ТАБЛИЦА РОЗЫГРЫША 
(положение на 6 июля)

и В Н П М О
«Том лес» . 15 9 4 2 19— 9 31
«Автом обилист» 15 9 1 5 29 — 15 28
«С п ар так» 16 8 4 4 2 2 - 1 5 28
«И рты ш » 15 8 3 4 2 1 - 1 0 27
С К А  (X) 15 7 6 2 1 6 - 1 0 27
«Восток» 16 5 6 5 1 3 -  9 21
«Дзерж инец» 15 6 3 6 1 5 - 1 7 21
«А эроф лот» 15 6 3 6 1 3 - 1 5 21
«Динамо» (Б) 15 5 5 5 2 3 - 2 1 20
«Л уч» 15 4 8 3 1 3 - 1 1 20
С К А  (Ч) 15 5 4 6 13 — 12 19
«Селенга» 15 4 7 4 1 3 - 1 3 19
«Ам ур» 15 4 I 4 9 - 1 0 19
«Динамо» (Ц) 16 5 4 7 1 4 - 1 9 19
«Тракто р» 16 4 6 6 1 5 - 1 6 18
«С тарт» 15 4 6 5 7 -  9 18
«М еталлург» 15 3 6 6 1 2 - 2 0 15
«С ахалин » 15 4 5 6 1 0 - 1 8 17
«Зауралец » 15 2 6 7 1 2 - 1 6 12
« В ул кан » 15 0 6 9 6 - 2 3 6

С Н О В А  Н И Ч Ь Я
МОСКВА, 6 июля. чемпионом мира Тиграном

(ТАСС). Вторая партия по- Петросяном и гроссмейсте-
луфинального матча претен- ром Виктором Корчным на 
центов на- первенство мира 37-м ходу закончилась вни- 
по шахматам между экс- чью.

Бескомпромиссный матч 
земляков-армейцев и спар
таковцев Москвы, завер
шивших 6 июля предпослед
ний, четырнадцатый тур 
перед промежуточным фи

нишем чемпионата страны 
по футболу, закончился вни
чью — 1:1.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ИЮЛЬ ?
9 —  Молчанове

10 —  Могочино
11 —  Подгорное
12 —  Колпашево
13 —  Нарым
15 —  Стрежевой 

» 16 —  Александровское
18 —  Каргасок
19 —  Пэрабель

ТЕАТР
8 июля. «И скатели  ж ем чу

га » . Начало — в 19 час. 30 
мин.

Ц НРК
Сегодня и еж едневно —  га 

строли М ОСКОВСКОГО ЦИ Р
КА .

кино
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

«Один день ж и зн и»  — 9,
10- 50, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 
20, 21-50. «Герой резерва» — 
8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20, 17,
18- 40, 20-20, 22. Зал кинохро
ники  — «Золото Ч или» — 9.
11- 10, 13-20, 15-30, 17-40, 19-50, 
22. «Я п он ски е  сладости »  — 
10-05, 12-15, 14-25, 16-35, 18-45, 
20-55,

«ОКТЯБРЬ»
«Один день ж изн и» — 8-40, 

10-30,-12-20. 14-10, 16, 17-50,
19- 40, 21-30. «Герой резерва»
— 12-10, 13-45, 15-20, 16-55,
18- 30, 20-05, 21-40. Для детей
— «Кот в сап о гах»  — 9, 10-35,

имени И. ЧЕРНЫХ 
Больш ой зал — «Один день 

ж и зн и»  — 9, 10-50, 12-40,
14-30, 16-20, 18-10, .20, 21-50.

М алый зал — «Герой резер* 
ва» — 8-40, 10-15, 12-50, 14-25 
16, 17-35, 19-10, 20:45, 22-20.
Для детей — «М альчиш ки ост
рова Ливов» — 10-15.

«СИБИРЯК»
«Лев го тови тся к п р ы ж ку»

— 11, 12-45, 14-30, 16-15, 18,
19- 45, 21-30. Для детей — « А га 
товы й ш арик» — 9-20.

«ПИОНЕР»
«Мой добрый папа» — 9

10-30, 12, 13-30, 15, 16-Зо!
«О пекун» — 18, 19-45, 21-30.

ТОМСКИЙ
ДРАМАТИЧЕСКИЙ

ТЕАТР
Гастроли

по Оби и Чулыму 
«ДУРОЧКА»

Комедия Лопе де Вега 
в 3-х актах.

20 —  Тогур
21 —  Игреково
22 —  Батурине
23 —  Комсомольск
24 —  Первомайское
25 — Асино
27 —  Кривошейно
28 —  Красный Яр
29 —  Кожевникове
30 —  Вороново
31 —  М оряковка

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА 

«Лев го то ви тся  к  п р ы ж ку»
— 11, 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19-20, 21. Для детей — «Лю 
бой ценой» — 9-30.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО» 

«Всего  один месяц» —
12, 14, 16, 18, 20, 22.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Лев го то ви тся  к  п р ы ж ку»
— 16, 17-40, 19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
« В ы стр ел  на границе» — 20,

22.

Ч Е Т В Е Р Г , 8 ию ля 
М ОСКВА

14.45. Поет народная ар 
тистка СССР Б. Руденко.
15.35. «Люди из ф ургонов». 
Художественны й фильм. С 
16.55. до 20.00 . — переры в.

ТОМ СК
20.00. «Земля и люди». 

Очерк. 20.20. «Лето во льдах». 
Научно-популярный фильм.
20.35. «Север глазами ху д о ж 
ника». У нас в гостях -— том
ский график В. Гроховский. 
21. 05. Новости.

м о с к Ь а
21.30. Концерт. 22.30. В по-, 

мощь изучаю щ им м атери
алы XXIV съ езд а  КПСС. 
23.00. «Русский калейдо
скоп». Телевизионный м узы 
кальный фильм. 23.30. Кино
очерк. 23.40. «Книжная лав
ка». В передаче принимает  
участие писатель В. Кожев
ников. 01.00. «Время». И нфор
мационная программа.

МЕНЯЮ однокомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Братске на любую квар
тиру в г. Томске.

Обращаться по телефону 
№ 2-66-58.

ВО ДИТЕЛЬ!
Н А Р У Ш Е Н И Е  П РА ВИ Л  Д В И Ж ЕН И Я  НА П Е Р Е Е З Д А Х  

В Е Д Е Т  К КА ТА С ТРО Ф А М
Соблюдай правила движения на ж елезнодорож ны х  

переездах.
Приближаясь к п ереезду, проявляй особую  осторож 

ность и повышенную внимательность, строго руковод
ствуйся предупреждаю щ ими знаками: «Берегись по
езда» (крестообразной формы — перед неохраняемы м  
переездом  и прямоугольной формы — перед охраняе
мым переездом), показаниями светофоров, полож ени
ем ш лагбаумов, указаниями деж урного по переезду.

При п одъезде к охраняем ому п ереезду, когда ш лаг
баум закрыт, водитель обязан остановиться не ближе 
5 м от шлагбаума: при открытом положении ш лагбау
ма — лично убедиться в отсутствии на подходах к 
п ер еезду  поездов. После- этого транспорт может сл е
довать через п ер еезд  в один ряд.

При подъ езде к охраняем ому п ереезду при нали
чии автоматической светоф орной сигнализации или 
автоматического ш лагбаума необходим о , руководство
ваться показаниями сигналов, светофоров и полож е
нием бруса шлагбаума. При отсутствии автоматиче
ской сигнализации или ее повреждении нужно лично 
убедиться в отсутствии поездов на подходах к п ер еез
ду, после чего пересечь путь. При наличии опасности  
следует остановиться, не доезж ая 10 м до .ближДйше- 
ч ер ез^ п ер еезд Г° ЛЬК0 П0Рле пР °х °Да поезда переезж ать  

К А ТЕГО Р И Ч ЕС К И  З А П Р Е Щ А Е Т С Я :
„.,?»р оез^ по пеРе ездам автогужевого транспорта и 
сам оходны х машин с неисправностями, могущими' при
вести к вынужденной остановке на п ереезде или ио- 
тере управления транспортом:
„  сельскохозяйственны х, дорожностроительны х
и других машин, находящ ихся в нетранспортабель
ном, рабочем положении:
„о2™ ?в2ЛЬН0е открытие ш лагбаумов и проезд п о ’ пе
р еезду  без разреш ения дежурного по п е р е е зд у

°®гон транспорта на протяжении 100 м перед пере- 
2  на самом переезде. При вынужденной оста- 
на п еРеезде впереди идущ его транспорта нужно 

остановиться и ждать освобождения переезда- 
остановка на п ереезде, переклю чение передач и вы

ключение- сцепления;
„  " ров° 3 чеРез переезд  в любое время года прицеп- 

пов°Зок к автомашинам, тракторам и другим  
могУЩих по своей- конструкции повредить  

устройство пути и переездов: ™
п роезд через ж елезнодорожны е пути в неустанов- ленны х местах.

ггт,??/1ЕеЩается Ра зРеш ения начальника дистанции  
екп? особ° тяжелых грузов (крупное завод
Рв° е ,о®°РУДование; мощные трансформаторы, мосто- 
?“ е„ ± ермы и т - п'*’ а также грузов, перевозимых на ™ ° Р н ы х  санях-волокуш ах при отсутствии санного

Том ская  ди стан ц и я пути  Западно-Сибирской ж елез
ной дороги.

наш адрес и телефоны лов: партийной 
стр о и тельства

2-42-40; отде*А Д Р Е С  РЕД А КЦ И И : г . Томен, проспент им . Л ени на , 66, Т Е Л Е Ф О Н Ы : для справой — 2-46 81, зам естителей  редантора — 2-51-75 и 2-42-44, о тв е т , секр етар я  -  2-31-19, секр етар иата
ж изни -  2-52-23, пропаганды  -  2-47-45, про м ы ш ленности , н еф тегеологии , стр о и те льств а  и тр ан сп о р та  -  2-37-75, сельско хо зяй ствен н о го  -  2-37-39, н ауки  и ш кол -  2-42-46, советского

бы та  — 2-37-77, писем и рабселькоровской  сети  — 2-37-38 и 2-31-42, информ ации — 2-51-61, б ухгалте р и и  и о тдела объявлений — 2-37-36, сте н о гр аф и стки  — 2-52-02.
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